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Больше хороших 
и разных кормов!

В япш иялм і трех летнего плана развития Некоторые районы, в частности. Касп- 
айцествеиного животноводства— централь- . окий, Сигнахежлй, Сачхерский, недооцени- 
ная задача партии и государства в сель- ваюг внедрения в колхозное производство 
ском хозяйстве. На вьшолнеяіги сталинской 
программы под’ема колхозного и совхозного 
продуктивного животноводства сосредоточе
но главное внимание партийных и совет
ских организаций, сельскохозяйственных 
органов, всех тружеников села.

Итоги выполнения четвертого (первого 
послевоенного) плана свидетельствуют о 
том, что работники сельского хозяйства до
бились бесспорных успехов в развитии об
щественного животноводства. Задания пя- 
тнлетнего плана по росту поголовья обще
ственного скота колхозов перевыполнены.
Довоенный уровень поголовья продуктив
ного скота и птицы  в колхозах значитель
но превзойден.

Серьезных успехов добились за эта годы 
и  животноводы Грузии. Увеличилось по
головье скота на колхозных фермах и в 
совхозах, повысилась его продуктивность.
Колхозы уделяют больше| внимания вопро
сам животноводства.

Тем не меяее нельзя считать, что решены 
все вопросы, связанные с дальнейшим 
поц’емом животноводства республики. В этом 
важном деле еще много серьезных недочетов 
и самый большой из них— отставание про
изводства кормов. Это задерживает рост по
головья скота и повышение его продук
тивности.

В докладе на октябрьском пленуме ЦК 
КП(б) Грузии товарищ К. Н. Чарквиани 
сказал: «Для того, чтобы добиться нужно
го повышения продуктивности животновод
ства, нам необходимо разрешить две зада
чи: создать мощную кормовую базу для 
животноводства и улучшить породный со
став скота...

Увеличение валового сбора зерновых 
культур почти в три раза даст нам воз
можность выделить в колхозах необходи
мое количество концентрированных кормов 
для животноводства. Это намного улучшит 
кормление животных. Но требуется также 
большое количество сочных и грубых кор
мов. До сих пор мы не всегда выполняли 
план накопления кормов. В дальнейшем та
кое положение не может быть терпимо. На
ши колхозы должны решительно увели
чить ресурсы сочных и гоубых кормов.

Широко нужно внедрять посевы бобо
вых и злаковых трав: люцерны, клевера, 
райграса, в особенности суданской травы.
В больших масштабах надо сеять кормо
вые корнеплоды: кормовую свеклу, мор
ковь, топинамбур, а также кормовой арбуз, 
тыкву и др. Эти культуры при хорошем 
уходе дают огромный урожай сочных кор
мов для животных».

Перед колхозами стоят большие задачи 
в борьбе за создание прочной кормовой ба
зы. Они должны покончить с разрывом 
между потребностями растущего животно
водства и производством кормов.

В нынешнем году значительно расши
ряются посевы кормовых культур. Так, 
площади под кормовой свеклой удваивают
ся. Суданской травой в прошлом году, и 
то исключительно по жнивью, было заня
то 400 гектаров, а в нынешнем ома займет 
3 .000  гектаров. Районным партийным, 
советским и сельскохозяйственным орга
нам следует принять все меры к тому, что
бы планы сева трав, корнеплодов, силос
ных культур были выполнены.

Однако это важное дело страдает еще 
Серьезными недочетами.

Юго-Осетия располагает необходимыми 
условиями, чтобы засеять кормовыми куль
турами все запланированные площади. Но 
руководители области не проявляют на
стоящей заботы о кормах. Иначе чем об - 
яснить, что здесь не засеяно 75 гектаров 
суданкой, 85 гектаров корнеплодами и не 
обсеменены большие плогаади, отведенные 
под силосные культуры. Если эти площа
ди не будут засеяны, в кормовом балансе 
области получится недобор многих тысяч 
центнеров зеленых и сочных кормов.

Неудовлетворительно идет сев кормовых 
трав  и корнеплодов в колхозах Аджарии.
В Дагодехском районе не засеяно суданкой 
и силосными культурами свыше 250 гек
таров, хотя сроки сева уже миновали.

/  По СССР
Новый шагающий  

экскаватор
С В Е РД Л О В С К , 9 мая. (ТАСС). На 

Уралмашзаводе создается новый шагающий 
экскаватор с емкостью ковша в 10 кубо
метров. В отличие от мощного 14-кубового 
экскаватора радиус действия новой маши
ны удлинен на 10 метров. Грунт может пе
ребрасываться на расстояние 150 метров. 
Сейчас на заводе в полном разгаре рабо
та по изготовлению деталей и сборке уз
лов.

Новый шагающий экскаватор более на
дежен в эксплуатации. Перераспределение 
нагрузки на лыжи и на опору создает 
лучшие условия для его передвижения по 
слабым грунтам. М онтаж и демонтаж зна
чительно упрощены. На сборку его потре
буется времени на 40 процентов меньше, 
чем у сверхмощного экскаватора.

Блестящий успех 
нового займа

Спектакли в ознаменование  
славного юбилея

Л Е Н И Н Г Р А Д . 9 мая. (ТАСС). Зле-'ь 
проходят спектакли с участием артистов 
Государственного Академического Больш о
го театра Союза СС Р. В опере «Евгений 
Онегин» на сцене Академического театра 
оперы и балета имени С. М Кирова вы
ступил народный артист СССР, лауреат 
Сталинской премии И. С. Козловский. П е
ред  началом спектакля вступительное сло
во о творческом пути крупнейшего театра 
страны произнес член Всесоюзного комите
та по проведению 175-летнего юбилея Боль
шого театра заслуженный артист РС Ф С Р 
Г. Н. Орлов.

В Ленинград приехала группа ведущих 
артистов Большого театр3* которые высту
пят в спектаклях «Лебединое озеро» и 
«Медный всадник».

На первенство мира
по шахматам

Ботвинник сохранил  
звание чемпиона мира

11 мая в Концертном зале имени Чай- , _
КО.СКОГО состоялась последняя, 24-». пар- | т »  столица Тбилиси, Кутаиси, Русгави... 
тия матча Ботвинник—Бронштейн. К этой Средства, которые дают взаймы государ-
встрече оба противника пришли с одинако
вым количеством очков. Такого напряж ен
ного положения еше не бывало в истории 
борьбы за первенство мира.

новых высокоурожайных кормовых куль
тур —  тыквы, арбуза, капусты, сорго. Го
сударство выделило колхозам семена этих 
культур, но они либо остаются на складах, 
либо оседают в колхозных амбарах.

Такое отношение к севу кормовых куль
тур может привести к тому, что отстаю
щие районы не справятся с планом накоп
ления кормов.

Партийные и советские организации 
районов должны немедленно проверить ход 
сева кормовых культур в каждом колхозе 
и совхозе, подтянуть отстающих и добить
ся обязательного выполнения задания каж
дым хозяйством.

Выполнив план сева трав и корнеплодов,
надо позаботиться о том, чтобы они выросли 
и дали обильные урожаи. Для этого необ
ходимо наладить тщательный уход за по
севами, повести самую решительную борь
бу с сорняками. Нужно избежать прошло
годних ошибок, когда часть площади, за
сеянной кормовыми культурами, заросла 
сорными травами.

Одним из важных источников накопле
ния кормов являются луга и пастбища.
Грузия располагает большой площадью 
естественных кормовых угодий. Повыше
ние их урожайности позволит создать за
пасы кормов. Но это возможно лишь в 
том случае, если будет поставлен как 
следует уход за ними. Между тем, факты 
говорят о том, что улучшению лугов и 
пастбищ районы уделяют мало внимания.
Значительные площади пастбищ зарастают 
сорняками, кустарниками, покрываются 
кочками. Нехозяйское отношение к есте
ственным угодьям ухудшает травостой, 
приводит к низкой их урожайности.

В минувшем году колхозы Адигепского,
Гурджааяского, Цалкского, Душетского,
Казбегского районов значительно недовы
полнили планы работ, связанных с улуч
шением лугов и пастбищ. Ахалкалакский,
Сигнахский и Гардабанский районы вовсе 
пе занимались этим делом. В нынешнем 
году колхозы части районов попрежнему 
не уделяют внимания вопросам повышения 
урожайности лугов и пастбищ. Только по
терей чувства ответственности за развита© 
животноводства можно об яснить то. что 
руководители Душетского, Тианетокого и 
некоторых других районов не навели по
рядка на лугах и пастбищах, не зани
маются вопросами внедрения культурного 
луговодства.

Борьба за культурные луга и пастбища, 
являющиеся важным источником накопле
ния кормов, должна стать для колхозов та
кой же обязательной, как борьба за вы
полнение планов развития основных от
раслей сельского хозяйства.

В июне колхозы приступают к пожнив
ному севу кормовых культур —  кукуру
зы, сои, подсолнуха, райграса, идущих на 
зеленый корм и н а  с и л о с . Нынче пожнив
ные посевы увеличиваются в пять раз по 
сравнению с прошлым годом. Вот почему 
уже сейчас надо хорошо подготовиться к 
тому, чтобы вслед за уборкой колосовых 
начать сев по жнивью и провести его об
разцово, строго руководствуясь правилами 
агротехники, принять неотложные меры 
в повышению урожайности пожнивных 
культур.

Во всех работах, связанных с создани
ем прочной, устойчивой кормовой базы, 
серьезную помощь колхозам должны оказы
вать механизаторы. Однако часть машинно- 
тракторных станций республики пе зани
мается вопросами кормодобывания. Мини
стерство сельского х о з я й с т в а  республики 
обязано принять решительные меры к то- Водители Тбилисской грузовой и таксо- 
му, чтобы обеспечить общественный скот і мсторной автотранспортной конторы Ми-

Празднование Дня Победы 
в Болгарии

СОФИЯ, Ю ‘мая. (ТАСС). Торжественно 
отметил болгарский народ Д ень Победы. 
Во многих городах и селах страны  были 
проведены митинги и собрания, посвящен
ные этой знаменательной дате.

В Софии состоялось многолюдное собра
ние трудящ ихся, организованное исполни
тельным комитетом Союза болгаро-сонет- 
ских общ еств и Центральным Домом Н а
родного войска. Н а собрании присутство
вали: секретарь П К  Болгарской коммуни-, 
стической партии Тодор Ж ивков, минист
ры, руководящие деятели Союза болгаро- 

' советских обществ, высший командный со
став Народного войска. С большим вооду. 
шевлением собравшиеся избрали почетный 
президиум в составе Ц К  В К П (б) во главе 
с великим вдохновителем и организатором 
победы над фашизмом, вождем всего про
грессивного человечества И. В*. Сталиным 
и ЦК БКП.

На собрании с докладом о  Дне Победы 
выступил генерал-лейтенант Иван Кинов.

С огромным под’емом участники собра
ния послали приветствие великому вождю 
и учителю всего прогрессивного человече
ства И. В. Сталину.

М ноголюдные собрания, посвященные 
Дню По0еды, состоялись такж е в Сталине, 
Пловдиве и других городах.

Подписка на Государственный заем развития народного хозяйства СССР (вы 
пуск 1951 года) на Тбилисском радиозаводе; подписывается на заем токарь-стаха
новец В. Илуридзе. Фото М. Квирикашвили.
  ----------- - о  °  ‘

Слово работнинов иснусств
Работники искусств Грузии с огромным 

под'омом встретили весть о Государствен
ном займе развития народного хозяйства 
СССР.

Мысли и чувства всех хорошо выразил 
народный артист СССР директор драмати
ческого театра имени Руставели лауреат 
Сталинской премии Акакий Хорава. Вы
ступая на митинге в театре с информацией 
о выпуске нового займа, оп заявил:

—  Повсюду в великой Советской стране 
идет грандиозно© мирное строительство. В 
строительных лесах —  наша прекрасная 
солнечная Грузия. Посмотрите, как чудес
но преображается Самгори, как растут на-

ству советские люди, сделают нашу жизнь 
еще прекрасней.

Новый заем, —  сказал народный

Акакий Васадзе, —  послужит дальнейше
му процветанию нашего народного хозяй
ства и культуры, росту материального бла
госостояния советских людей.

Ботвиннику достаточно было сделать ни- ст ( ^ р  лауреат Сталинской премии 
чью. чтобы по условиям соревнования со
хранить почетное звание чемпиона мира.
Бронштейну, игравшему белыми, надо б ы 
ло выиграть, чтобы завоевать это звание.

Ботвинник смело принял вызов белых и 
избрал в славянской защите систему, нося
щую его имя. Этот вариант—один из наи
более сложных и острых в современной 
теории шахмат. На шестом ходу Брон
штейн уклонился от основных продолжений 
системы Ботвинника; спустя 4 хода белые 
пожертвовали пешку, опередив благодаря 
этому черных в развитии.

Атака белых грозно нарастала; Ботвин-

На митинге выступили народная артист
ка республики Александра Тоидэе, артисты 
Л. Казаишви.ти, лауреат Статипской пре
мии Медея Чахава, секретарь комсомоль
ской организации Б. Кобахидзе, работник 
технического цеха К. Кочава. уборщица. 
Л. Казанова, слесарь А. Копалейптили, 
портной М. Сихарулидзе.

Подписка на заем прошла очень успешно.
Мити иг, посвященный выпуску нового 

займа, состоялся в Тбилисском театре опе
ры и балета им. Палиашвили.

Яркую речь произнес лауреат Сталин
ской премии, заслужоппый деятель ис
кусств композитор Шалва Мшвелидзе. Он 
призвал работников театра выполнить 
свой патриотический долг —  ед иноду га по 
подписаться на новый заем.

Секретарь комсомольской организации 
артист балета Р. Мачаидзе от имени мо
лодежи театра горячо поддержал выпуск 
нового займа и подписался на крупную 
сумму. Его примеру последовали артист 
балета Коте Лоладзе, лррижер Вахтанг Па
лиашвили, артисты оркестра В. Хорошвили 
и В, Гамкрелидзе, художник И. Аокурава, 
певец Ш. Влшаломидзе и другие.

них хладнокровно защ ищ ался, сохраняя і
лишнюю пешку. И то и другое требовало 
большой затраты времени на обдумывание. 
Достаточно сказать, что над шестым ходом 
Ботвинник продумал 23 минуты, а Брон
штейн над пятнадцатым ходом—40 минут.

Напряжение разрядилось на 19-м ходу. 
В ответ на неудачный ход белых Ботвин
ник осуществил временную жертву ладьи 
за слона. Затем черные отыграли качество 
и в связи с разменом основных атакующих 
фигур инициатива белых иссякла.

К 22-му ходу у каждой из сторон, кро
ме пешек, оставалось по ферзю, ладье, 
слону и коню. У Ботвинника была лиш 
няя пешка и неизбежно предстояли даль
нейшие размены и упрощения. Преиму
щ ество черных стало очевидным, и в этот 
момент по предложению Ботвинника 
Бронштейн согласился на ничью.

За новый под'ем хозяйства и культуры!
ти свой вклад в дело быстрейшего по
строения коммунизма “ в Советском Союое.

С яркими патриотическими речами вы
ступили на митинге профессор Н. И. Кан
делаки, доценты Д. Е. Кутателадзе, И. А. 
Мамаладэе, Г. Д. Сесиашвили и др.

—  Подпиской на заем, —  сказал сту
дент-отличник Н. Г. Сам гона дзе..— я буду 
способствовать дальнейшему расцвету па
шей культуры, национальной по форме, со
циалистической по содержанию.

Единодушным одобрением встретили ре
шение правительства о выпуске Государ
ственного займа развития народного хозяй
ства СССР профессора, преподаватели и 
студенты Академии художеств Грузинской

—  Новый заем.— сказал на состоявшем
ся митинге директор Академии доцент 
тов. М. И Дѵдучава, —  будет способство
вать дальнейшему развитию народного 
хозяйства нашей страны, расцвету совет
ской культуры.

Тов. Дудучава призе ад собравшихся ак
тивным участием в подписке на заем внес-

После митинга была открыта подписка. 
Через полчаса она закончилась.

В К и т а й с к о й  Н а р о д н о й  
Р е с п у б л и к е

ТРУ Д О ВО Е С О РЕВ Н О В А Н И Е  РА БО Ч И Х , 
Многие бригады в Восточном Китае, ; 

приняв вызов передовика производства Ма  ̂
Хэн-чана, включились в трудовое соревио-/ 
ванне. В провинции Ш аньдуь в соревиоиа-, 
пне вступило уже бсѵіее 1.200 бригад. Все ; 
они досрочно выполняют и перевыполняют < 
свои производственные задания. Рабочие 
Нанкинского радиозавода перевыполнили 
свой производственный план, а коллектив 
электролампового завода досрочно завер
шил план производства 1 млн. электро
ламп. В южной части провинции Цзянсу 
в ходе соревнования рабочими предприя
тий внесено 350 рационализаторских пред
ложений.

РА ЗВ И Т И Е  П О Т РЕ Б И Т Е Л Ь С К О Й  
К О О П ЕРА Ц И И  

Городские н сельские кооперативы Ки
тая в первом квартале текущ его года доби- 
лись больших успехов в своей работе. Они 
продали товаров своим членам — 700.000 
трудящ имся—на сумму 14 млрд. юаней по 
цене на 10 процентов ниже рыночной в го
родах и на 5 проц. — в деревнях. Продажа 
товаров через кооперативы приветствуется 
широкими массами трудящихся.

УСПЕХИ К И Н О П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ  
М олодая кинопромышленность Китайской 

Народной Республики с каждым днем до
бивается все новых успехов На экранах 
кинотеатров страны демонстрируются филь
мы, свидетельствующие о росте мастерства 
работников кино, об их стремлении пока
зать жизнь своей родины, выразить мысли 
и чаяния своего народа.

Население с восторгом встречает появле
ние каждой отечественной кинокартины. 
Так, во время недавно закончившегося фе
стиваля новые китайские фильмы — «Но
вые герои и героини», «Великое единство 
народов Китая» и другие, демонстрировав
шиеся в 20 крупнейших городах страны, 
просмотрело свыше 4.950 тысяч человек. В 
Гуйлине на просмотре побывало 50 процен
тов населения города. В Северо-Восточном 
Китае по сравнению с прошлым годом по
сещаемость кинотеатров возросла в два 
раза На просмотр кинофильмов приезжа
ли крестьяне из окрестных сед и деревень.

(ТАСС).

Для усиления мощи Родины
КАСПП. (Наш корр.). Подписка на но

вый государственный заем успешно про
шла па предприятиях и -в колхозах Каеп- 
ского района.

Мы знаем, —  заявил на митинге
председатель колхоза имени Сталина селе- 

Таким образом, матч на первенство мира | нпя КВРМ0 ^ ала Мачарашвпли, —  на
і что расходуются наши сбережения, отдало шахматам между чемпионом мера Бот

винником и претендентом на это з в а н и е -  ^  ^ - ш ы  госузарству< „ поэтому С
Бронштейном закончился вничью со сче- на н о ш й  за^ м.

Тов. Мачарапівили подписался на круп
ную сумму п оплатил ее наличными день-

том 1 2 :1 2 . П о условиям матча чемпион 
мира Ботвинник сохранил свое звание

(ТАСС).

рамп. Его примеру последовали колхозники 
3. Гохелашвили, В. Туртоладзе, И. Блуа- 
швпли, Ш. ПаркАДЗе и другие.

Организованно прошла подписка на заем 
на цементном и шиферном заводах, в к о л 
х о за х  имени Чарквиани селения Квемо Го
ми, имени Маленкова селения Доеси. име
ни Молотова селения Метехп, имени Маха- 
радэе селения Ломискани.

К трем часам дня подписка на 
была в основном закончена.

заем

Отечественный синтетический 
каучук в Румынии

БУХАРЕСТ, 8 мая. (ТАСС). Используя 
помощь советских специалистов и приме
няя технологию советских предприятий, ра
ботники каучуковой промышленности Румы. 
нии изготовляют отечественный синтетиче
ский каучук, освободивш ись таким обра
зом от необходимости ввозить каучук из- 
за границы.

Синтетический каучук применяется тепепь 
в обувной промышленности и при выра
ботке многих других изделий. Качество та- 
кой продукции получило одобрение потре
бителей.

Г р у з и я  — великим стройкам
Почин тбилисских водителей

кормами, чтобы это стало близким, кров
ным делом и механизаторов.

Колхозы и совхозы должны выполнить и 
перевыполнить установленный на 1951 
год государственный план накопления гру
бых кормов, главным образом сена и соч
ных кормов, укрепить еще больше кормо
вую базу общественного животноводства.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Б  У Т В Е Р Ж Д Е Н И И  С О С Т А В А  О К Р У Ж Н О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  

К О М И С С И И  П О  В Ы Б О Р А М  В В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  Г Р У З И Н С К О Й  
С С Р  П О  С А З А Н О Й С К О М У  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О М У  О К Р У Г У  №  194

Члены окружной избирательной коми с-Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР постановляет:

На основании ст. ст. 39, 40, 41 «По
ложения о выборах в Верховный Совет 
Грузинской ССР» утвердить Окружную 
избирательную комиссию по выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР по Саза- 
нойскому избирательному округу №  194 в 
составе следующих представителей обще
ственных организаций и обществ трудя
щихся:

Председатель Окружной избирательной 
комиссии Сирадзе Иона Павлович от Тер- 
жольской районной коммунистической ор
ганизации.

Заместитель председателя Окружпои из
бирательной комиссии Гогберашвили Зи
наида Исидоровна— от колхозников колхоза 
имени Маленкова сел. Туэи.

Секретарь Окружной избирательной ко
миссии Туркадзе Севериан Александрович 
— от профсоюза работников политпросвет-

сии:
Капанадзе Дали Семеновна— от проф

союзной организации работников началь
ной и средней школы зеда-сазаиойской 
средней школы.

Сутидзе Иван Сардионович— от первич
ной коммунистической организации колхо
за  имени Молотова сел. Туэи.

Зарнадзе Кетевана Георгиевна— от пер
вичной организации Ленинского коммуни
стического союза молодежи Грузии колхо
за имени Ворошилова сел. Зеда-Алисубани.

Цулукидзе Зураб Александрович —  от 
профсоюза медицинских работников Тер- 
жольского района.

Цхелишвили Дпдим Бегларович—от кол
хозников колхоза имени Ф. Чубинидэе сел. 
Зеда-Сазапо.

Гугумберидзе Вера Герасимовна— от пед
коллектива кведа-алисубанской восьмилет
ие й школы..

Творческое содружество со строителями 
Южно-Украинокого и Северо-Нрымского каналов

нистерства автотранспорта Грузинской 
ССР в честь 1 Мая взяли на себя новые 
социалистические обязательства.

Ученые Грузии проявляют большой и н-|оок  имеется в неограниченном количестве 
терес к проблемам, возникающим в связи I на побережье Крыма и і  краины.
со строительством Южно-Украинского и! Между тем, пока еше не паитепы ме-

На собрании водители, решили отчие- ! Северо-Крымского каналов. Недавно, кол- , тоды применения стих материалов ^тя
лять премиальные за экономию бензина и I лектив научных работников Института! приготовления хето а
авторезігны в фонд великих строек комму
низма Уже собрано 25 тысяч рублей.

Решено на собранные средства приобре
сти для Волгодонстроя и послать в подарок 
токарный стапок ДИП-300.

Водители из явили желание на сэконом
ленном бензине организовать бесплатную 
переброску готовой продукции, изготовляе
мой на тбилисских заводах для великих 
сталинских строев коммунизма.

Коллектив автотранспортной конторы в 
марте и первой половине апреля добился 
крупных успехов в борьбе за экономию. 20 
водителей работали в марте по два дня на 
сэкономленном бензине.

Передовые водители тт. С. Котяашвили, 
С. Я рало®, Г. Раков и другие довели пробег 
своих машин без капитального и среднего 
ремонта до 105— 110 тысяч километров 
вместо 80 тысяч по норме.

учреждений Тержольекого района
Поедседатель Президиума Верховного Совета 

Р Грузинской ССР В. ГОГУА.
Секретарь Президиума Верховного Совета

Грузинской ССР В. ЭГНАТАШ ВИЛИ.
г. Тбилиси.
11 мая 1951 Г.

На стахановской вахте
Коллектив формовочного цеха тбилис

ского завода «Пентролит» стал на стаха
новскую вахту в честь великих сталин
ских строек коммунизма.

«Заказы великим стройкам сдадим вы
сокого качества и досрочно!»— такой пла
кат висит в цехе.

Завод изготовляет литье для тбилисско
го станкостроительного завода им. Кирова. 
В марте и апреле все заказы завода вы
полняются досрочно.

строительного дела при Академии наук 
Грузии предложил Управлению строитель
ства Юж но-У крайне кого и Северо-Крым- 
ского каналов разработать метод примене
ния легкого бетона и легкого железобето
на на базе местных крымских и херсон
ских ракушечников, ракушечного песка и 
керченских трепелов.

От начальника строительства Южно- 
Украинского и Северо-Крымекого каналов 
тов. А. Бочкина получен ответ, в котором 
он благодарит за помощь, и просит при
ступить к изучению этой проблемы.

С такой же просьбой к институту об
ратился Главнодстрой Министерства хлоп
ководства СССР, предлагающий применить 
легкий бетон на гидротехнических и ин
женерно-строительных сооружениях вели
ких строек Украины и Крыма. В письме 
говорится о том. что из Крыма уже от
гружены в Тбилиси необходимые для ис
следовательской работы строительные ма
териалы.

Проблема, выдвинутая Институтом строи
тельного дела, имеет исключительное зна
чение. Гидротехнический легкий бетон и 
легкий железобетон из ракушечников и 
других местных материалов может быть 
широко применен на строительстве кана
лов. общая протяженность которых пре
вышает 500  км. Эти же материалы могут 
быть использованы в промышленных со
оружениях канала.

Залежи ракушечника в Крыму огром
ны. Значительными являются также запа
сы ракушечника в Херсонской, Николаев
ской п других областях на юге Украины. 
Запасы керченских трепелов исчисляются 
миллионами кубометров. Ракушечный пе-

Поэтому приходится завозить издалека ог
ромное количество гравия и песка.

Предположение ученых Грузия основы
вается на богатом опыте изучения и внед
рения различного вида легкого бетона и 
легкого железобетона в строительство.

Институтом найден метод приготовле
ния легкого бетона из грузинских^ сповго- 
литов, являющихся легкой горной поро
дой того же осадочного происхождения, 
что и ракушечники и трепела Крыма и 
Украины.

Начальник Главного управления стро
ительства Южно-Украинского и Северо- 
Крымекого каналов тов. А. Бочкин в сво
ем письме предложил заключить социали
стический договор о творческом содруже
ство ученых Грузии со строителями 
Южно-Украипекого и Северо-Крымекого ка
налов.

Сейчас такой договор составляется.
К работе по изучению проблем, постав

ленных великой стройкой, привлечены и 
другие научно-исследовательские органи
зации Грузии: испытательная лаборато
рия кафедры строительной механики Гру
зинского политехнического института, 
сектор бетона и железобетона Тбилисского 
научно-исследовательского института со
оружений и гидроэнергетики, лаборатории 
бетона Грузпіахтостроя и Тбилисстроя.

Ученые Грузии помогут великим 
стройкам использовать местные строитель
ные материалы, что даст значительную 
экономию денежных средств, цемента и 
металла.

Д. Ш И Ш И Н А Ш ВИ ЛИ , 
заместитель председателя Президиума 
НИТО строителей Грузии.

Изучение каракум ских песков
Научные работники Тбилисского инсти

тута инженеров железнодорожного транс
порта приступили к изучению проблемы 
использования песков пустыни Кара-Кумы 
в качестве строительного материала Как 
известно, для изготовления п укладки 
огромного количества бетона и железобе
тона понадобится доставить на строитель
ство Главного Туркменского канала сотни 
тысяч кубометров песка и гравия. Между 
том каракумские пески в природном виде 
для этой пели непригодны. Научные ра
ботники института поставили перед собой 
задачу— пайти способ использования кара
кумских песков и освободить строитель
ство от завоза огромного количества бал
ласта.

Полученные сейчас пески исследуются в 
лаборатории химии и строительных мате
риалов.

Руководитель группы, изучающей пес
ки, профессор Ю. Штайерман в настоящее 
время верпу лея из города Нукус Кара- 
Калп акской АССР, где нм уже отобраны 
новые образцы песков.

Сред аз гид ростой обратился к  институту 
с просьбой расширить об ем исследователь
ских работ с тем, чтобы ускорить реше
ние этой проблемы.

Химическая лаборатория института уж© 
производит изучение первых образцов 
каракумских песков.

Консервы д л я  строителей  
Куйбышевстроя

КУТАИСИ. (Наш корр.) Коллектив Ку
таисского консервного завода отправил 
строителям Куйбышевской гидроэлектро
станции 8 вагонов консервов (100 .000  ба
нок) повидла, джека и варенья.

На днях строителям Сталинградской ГЭС 
отправляются вагон конструированной ка
пусты и вагон с банками томатного соуса.



П а р т и й н а я  жи з н ь

Партийная
Пленум Абхазского обкома 

КП(б) Грузии
информация

Одагам из важ ны х средств руководства, 
н ар яду  с  постоянной живой связью  партий
ного комитета с  местными оргаиизадиями, 
служ ит партийная информация. Она допол
няет сведения, получаемые руководящ ими 
работниками, о  состоянии дел  на местах, 
д ает  возм ож ность нередко вскры вать серь
езные промахи в работе, принимать реш и
тельные меры борьбы  с  недостатками.

Важнейш им нсточникои информации яв
ляется протокол партийного собрания. Вни
м ательно читая протоколы, инструкторы я 
заведую щ ие отделам и райком а расш иряю т 
и дополняю т свои сведения о работе пер- 
в т н ы х  партийных организаций, нередко 
приходят к заклю чению  о необходимости 
выделить тот или иной вопрос, глубоко 
изучить его.

Систематическое чтение протоколов — 
непосредственная обязанность работников 
партийного комитета. Так именно поставле
но дело  в Ленинском райкоме партии. 
Здесь каж ды й протокол внимательно изу
чается не только в отделе партийных, 
профсою зных и комсомольских организа
ций, но и во всех  других отделах.

Так, например, ознакомивш ись с протоко
лом заседания бю ро первичной партийной 
организации зав о д а  имени Кирова, заведу
ющий отделом промышленности н транспор
та  тов. А. Б ар к ал ая  решил проверить со
стояние техники безопасности в цехах заво
д а  с тем, чтобы подготовить этот вопрос 
для  обсуждения на заседании бюро рай
кома.

Не менее важ ны м  источником информа
ции являю тся письма, заявления и ж алобы  
коммунистов и беспартийных, поступающие 
в  райком партии.

Многие из этих документов выдвигают 
злободневные вопросы, сигнализируют рай
ком у о серьезных недостатках в  работе 
партийных, советских и хозяйственных ор
ганизаций.

К андидат партии тов. А. С апертеладзе— 
начальник инструментального цеха завода 
имени 26 комиссаров — прислал в райком 
заявление о том, что секретарь партбюро 
тов. Г. Стуруа, якобы , преднамеренно за
д ерж и вает  прием его в члены партии. Это 
заявление послужило поводом для провер
ки в ряде первичных парторганизаций р а 
боты по воспитанию молодых коммунистов.

Заявление тов. С апертеладзе не подтвер
дилось, но проверка показала, что партбюро 
не оказы вало достаточного внимания и по
мощ и молодым коммунистам, слабо за 
нималось воспитанием кандидатов пар
тии. Были вскрыты серьезные недо
статки и в других первичных партийных 
организациях. Т ак , например, далеко  не 
все кандидаты  в члены В К П (б), состоящие 
на учете в партийных организациях авто
ремонтного заво да  и швейной фабрики 
№  7, имели партийные поручения. Многие 
из них пропускали занятия политшкол и 
круж ков, слабо усваивали пройденное. Не 
случайно все 10 кандидатов партии, рабо
таю щ их на швейной фабрике, просрочили 
кандидатский стаж .

Вопрос о работе с кандидатами обсуж 
д а л с я  на заседании бюро райком а.

Чутко прислуш иваясь к сигналам ком
мунистов, райком во-время принял меры, 
позволивш ие устранить недостатки в рабо
те поликлиники №  2, пассажирского цеха 
паровозо-вагоноремонтного завода и неко
торых других организаций и предприятий.

Учитывая, каким важ ны м средством ин
форм ации являю тся письма трудящ ихся,
Л енинский райком партии относится к ним 
с особым вниманием. Здесь установлено 
твердое правило: каж дое письмо сейчас же 
просм атривается соответствующим работни
ком и без задерж ки  получает нужное на
правление.

Райком ы  партии долж ны  использовать
все- источники "партийной информации,
чтобы как можно глубж е вникать в  ж изнь 
района, в работу предприятий, колхозов и 
учреж дений, чтобы руководство ими стало 
ещ е более живым, оперативным и действен
ным.

_  СУХУ8ГП. (Наш Корр.). Состоялся пленум 
Абхазского обкома* КП(б) Грузии. Пленум 
эбсудпл два вопроса: о состоянии и мерах 
улучшения партийно-организацпониой и 
политической работы в Абхазской органи
зации КП(б) Грузии и о мероприятиях по 
увеличению урожайности и повышению 
качества табачного сырья.

Доклад ^по первому вопросу сделал
заведующий отделом партийных, профсоюз
ных и комсомольских органов обкома тов. 
3. Хупцарпя. Он отметил, что на заседа
ниях бюро и пленумах обкома, горкомов и 
райкомов чаще стали обсуждаться вопросы 
внутрипартийной работы, что многие пер
вичные организации хорошо готовятся к 
партийным собраниям, вовлекают комму
нистов в активную партийную работу. 
Большинство первичных партийных орга
низаций промышленных предприятий, сов
хозов, колхозов и машинно-тракторных 
станций умело использует уставное право 
контроля над деятельностью администра
ции.

В качестве примера была приведена 
партийная организация колхоза имени 
Сталина селения Хеивапи Гагрского райо
на. Здесь партийные собрания проводятся 
па высоком идейном уровне, много вии- 
маяіия уделяется партийному просвещению 
коммунистов, широко развернута массово- 
политическая работа в бригадах. Не слу
чайно вое коммунисты зтого колхоза уча
ствуют в общественном труде, слу
ж ат примером беспартийным колхозникам.

Хорошо поставлена партийно-органи
зационная и партийно-политическая рабо
та в партийных организациях колхоза 
имепп Орджоникидзе села Ахали Сопели 
Гудаутекого района, ткварчельской шахты 
имепи Сталина и многих других.

Большая работа- проведенз по подготов
ке секретарей первичных партийных орга
низаций. 511  секретарей в прошлом году 
закончили трехмесячные курсы. Сейчас на 
тех Же курсах заканчивают учебу 300  че
ловек, Наряду с этим при райкомах и гор
комах работают постоянно действующие 
семинары секретарей партийных организа
ций.

Правильно сочетая внутрипартийную 
работу с хозяйственной деятельностью. 
Абхазская партийная организация добилась

В сельских районах Грузия успешно осу
ществляется всеобщее 8-летнее образова
ние, создана ш ирокая сеть средних школ, 
вечерних ш кол сельской молодежи. С к аж 
дым годом укрепляется материальная база 
школ, лучш е организуется учебно-воспита
тельная работа.

Дальнейш ее улучшение качества препо
давания во многом зависит от руководства 
школами со стороны партийных организа
ций.

Пленум Хаш урсхого райкома обсудил во
прос о  состоянии учебно-воспитательной 
работы в ш колах района и задачах партий
ных организаций.

В Хашурском районе насчитывается ! 1 
средних, 24 восьмилетних, 44 начальных 
школы, 12 вечерних школ рабочей и сель
ской молодежи, педагогическое училище. 
Во всех этих учебных заведениях обучает
ся более 11.100 человек.

Многие школьные партийные организации 
проявляю т большую заботу об улучшении 
учебно-воспитательной работы.

Обобщив положительный опыт работы, 
пленум вместе с тем вскрыл серьезные не
достатки в работе некоторых школ. П ровер
ка показала, что в  ш колах селений Цагвлн, 
Тагвети, В ака, Гарти и других низка 
успеваемость учащ ихся, особенно по таким

серьезных успехов во всех областях хозяй
ственного и  культурного строительства.

Вместе с тем докладчик и участники 
прений —  секретарь Сухумского горкома 
тов. А. Кандария, секретари Гальского, 
Сухумского в Гудаутекого райкомов 
тт. В. Лжикия, В. Дзадзамия, Г. Пилия и 
секретарь Абхазского обкома комсомола 
тов. Г. Уридия вскрыли серьезные недо
статки в партийно-организационной п пар
тийно-политической работе. Заседания 
партбюро и собрания в ряде партийных 
организаций проводятся нерегулярно, на 
низком уровне, многие коммунисты не 
участвуют в подготовке к партийным со
браниям, не имеют партийных поручений.

Пленум отметил также, что некоторые 
партийные организации, особенно Гальскл- 
го и Гульрипшского районов, не уделяют 
должного внимания вопросам, связанным с 
ростом партийных рядов.

С докладами по второму вопросу повест
ки^ дня выступили секретари Гудаутекого 
райкома тов. Р. Бохуа и Очамчирского 
райкома тов. Н. Чхотуа. Они отметили, что 
ранняя весна текущего года создала благо
приятные условия для сельскохозяйствен
ных работ на табачных плантациях. Та
баководы обоих районов принимают все 
необходимые меры, чтобы в нынешнем 
году вырастить высокий урожай табака и 
сдать государству сырье высокого каче
ства. С 1 мая все колхозы начали массо
вую посадку табака.

Партийные организации колхозов бо
рются за соблюдение густоты посадки 
растений, за  проведение ее таік, как это 
требуется правилами аігротохнотой, за при
менение передовых методов ухода за план
тациями. Выполнению этих задач подчине
на вся массово-политическая работа в кол
хозах.

Пленум отметил серьезные недостатки в 
ходе сельскохозяйственных работ на та 
бачных плантациях.

Па пленуме выступил секретарь Абхаз
ского обкома КП(б) Грузии тов. А. Мге- 
ладзе.

По обсужденным вопросам приняты ре
шения.

Пленум освободил тов. И. Гвилава, но 
личной просьбе, от обязанностей секретаря 
обкома и избрал секретарем тов. Н. Джа- 
хуа.

важным предметам, как  родной и русский 
языки, природоведение, физика и химия.

Сельские школы долж ны  уделить особое 
внимание преподаванию биологии. Там , где 
умело ведутся практические занятия на ог- 
веденных ш колам участках, учащиеся луч
ше усваиваю т этот предмет. Но в ряде 
школ земельные участки не используются 
по прямому назначению, превращены в лич
ные огороды преподавателей и директоров 
школ.

Справедливой критике подверглась работа 
районного отдела народного образования, 
который не организовал постоянной мето
дической помощи учителям, мало заботится 
о росте их квалификации

Больш ое внимание уделил пленум работе 
школьных комсомольских организаций.

Все эти недостатки об’ясняются тем. 
что пѳрвічны е партийное организа
ции м ало вникают в содержание ш коль
ной работы, не интересуются каче
ством преподавания, часто проходят мимо 
серьезных недостатков, не оказываю т учи
телям помощи в изучении марксистско- 
ленинской теории, не помогают улучшить 
учебно-воспитательную работу.

Пленум принял решение, в котором опре
делены задачи  школьных партийных орга
низаций.

Герой Социалистического Труда Т ам ара 
Андреевна Купуния, бригадир чаеводческой 
бригады колхоза имени Берия села Ахали- 
Сопели, Зугдидского района, в прошлом 
году добилась замечательных результатов 
в выращивании высокого урож ая чайного 
листа. Ее бригада дал а  колхозу один мил
лион триста тысяч рублей дохода.

В бригаде Т. Купуния 15 колхозниц— Ге
роев Социалистического Труда. В этом году 
бригада тов. Купуния обязалась вырастить 
еще больший урожай.

На снимке: Т ам ара Купуния вместе с
колхозницей — Героем Социалистического 
Труда комсомолкой Вакошей Берия опре
деляет зрелость листа.

Фото С. Короткова.

НА ПОЛЯХ 
И ПЛАНТАЦИЯХ

ЛАНЧХУТСКИЕ ЧАЕВОДЫ

ЛАНЧХУТИ. (Наш корр.). Из года в год 
колхозы района повышают урожайность 
чайного листа. Его было собрано в  прошлом 
году на 90 0  тонн больше, чем в  предыду
щем. Высокий урожай ожидается ныне. 
Ланчхутские чаеводы должны сдать госу
дарству по 2 .5 0 0  килограммов листа с гек
тара. ___

К обору чайного листа ланчтутцы при
ступали в апреле. Первую партию листа 
доставила на чайную фабрику артель имени 
Сталина селения Ацани. В первый деиь 
сбора стахановка колхоза Герой Социали
стического Труда А. ‘ Ахаидзе сняла 40 
килограммов листа.

Успешно идет обор в  колхозах соле
ний Квемо Акеги, Земо Акети, уже полу
чивших тонны сортового листа.

С Б О РЩ И Ц Ы  П ЕРЕВ Ы П О Л Н Я Ю Т 
НОРМ Ы

С каждым дпем нарастают темпы сбора 
зеленого чайного листа в колхозах Пален- 
джихского района. За последние десять 
дней артель имени Калинина селения Лия 
сдала на Цаленджихскую чайную фабрику 
22 .000  килограммов первосортного листа. 
Ежедневный сбор достигает 3 .000— 4.000  
килограммов. В работе отличаются чаеводы 
А. Мегрелидзе, И. Акубария, 0 . Самугия, 
Н. Цхакая, выполняющие нормы на 
2 5 0 — 300 процентов. Колхозники сорев
нуются за сдачу сверх плана 50 .0 0 0  ки
лограммов сортового чайного листа.

Успешно идет сбор чая в колхозе имени 
Сталина селения Джгали. который за три 
дня доставил" на фабрику 15 .000  кило
граммов чайного листа.

А. МИ КА В А.

КУТАИСИ. (Н аш  корр.). В Западной 
Грузни весна— в разгаре. Р ж ж ская долина 
в зеленом уборе. На колхозных полях за 
вершается сев яровых культур, заклады 
ваются новые плантации чая и других тех
нических культур.

Колхозники приводят в порядок ороси
тельную сеть — очищают канавы , прово
д ят  новые. Ш ироко развернулась закладка 
государственных ветрозащитных эвкалип
товых полос. ,

В прошлом году Кутаисская лесозащ ит
ная станция произвела посадку деревьев 
на площади 350 гектаров. С о склонов гор 
Бахм аро и Саирме до реки Цхенис-Цхали 
растянулись лесные полосы.

Производственные участки станции с по
мощью колхозников Пулукидзевского, Сам- 
тредского, Ванского, Кутаисского и Цхал- 
тубского районов посадили более 1.900.000 
растеиий.

Быстро идут в рост молодые деревья, 
они уже поднялись до  1,5 метра. Такж е 
быстро растут осина и криптомерия, разви
ваются насаж дения сосны и туты. С каж 

дым днем лесозащитные полосы становят
ся все лучше.

В этом году весенние работы начались 
на месяц раньш е. Н а протяжении десят
ков километров, начиная с Самтредского 
района и до Зестафонн, можно видеть 
тракторы Кутаисской лесоиштной станции. 
Нынешней весной коллектив станции дол
жен заложить лесозащитные полосы на 
площ ади 244 гектара в Кутаисском. Сам- 
тредском, Цулѵкидзевском. Цхалтубеком, 
М аяковском и Зестафонском районах. Бу
дут высажены эвкалипт, сосна, криптоме
рия, осина, каштан, тута, акация и орех. 
Всего в этом году Кутаисская станция по
садит 1.644.000 саженцев.

Больш ая роль в закладке леоных полос 
принадлежит машинам. Посадка растений 
на плошали 113 гектаров, половина мелио
ративных работ, большая часть работ по 
уходу за насаж деітям и  будут выполнены 
машинами.

Ш ироко используя опыт прошлого года, 
строители лесозащитных полос обязались 
досрочно выполнить план работ.

Консультанты  
и политическое самообразование

В постановлении «О постановке партий
ной пропаганды в связи с выпуском «Крат
кого курса истории ВКП{6)» Централь
ны й Комитет ВК1І(б) указывал, что основ
ным методом маркоистско-ленинсюого обра
зования кадров является испытанный на 
опытѳ старшего поколения большевиков 
метод самостоятельного изучения истории 
и теории большевистской партии.

Неуклонно выполняя это историческое 
постановление ЦК ВКП(б), партийная орга
низация района имени Берия (Тбилиси) 
намного улучшила руководство политиче
ским самообразованием, добилась того, что 
подавляющее больпгинстяо коммунистов и 
многие беспартийные еаімостаятельно изу
чают произведения классиков марксизма- 
ленчгншма, основательно знакомятся с 
историей и теорией большевистской п ар 
тии.

Долголетний опыт свидетельствует о 
том, что успех политического самообразова
н ия , прежде всего, зависит от работы кон
сультанта, который непосредственно связав 
с коммунистами и беспартийными, помо
гает им в учебе, направляет ее, добивается 
того, чтобы они глубоко усваивали прой
денное.

П оказательна работа консультанта пар
тийной организации Академии наук 
Грузинской ССР тов. Гипинейшвили. Только і 
за первую половину текущего учебного го
да она провела 24 индивидуальных и 
5 групповых консультаций и два теорети
ческих собеседования. Консультант помо
гает коммунистам глубоко и всесторонне 
и зучать щюияр.едения классиков мар
ксизма-ленинизма, выступать с докла
дами и. рефератами, делать свои выводы и 
обобщения. Многое, дали коммунистам и 
й глартийны м , консультируемым тов. Ги- 
пш ейш ы іли, три реферата, посвященные

труду товарища Сталина «Марксизм и во
просы языкознания».

Хорошо работают и остальные консуль
танты этой партийной организации, в чис
ле которых три доктора и восемнадцать 
кандидатов наук. Повседневное, руковод
ство партбюро политическим самообразо
ванием, систематическое обсуждение во
просов пропаганды на партийных собрани
ях, квалифицированные лекции и доклады 
содействовали тому, что все 253 работника 
Академии наук Грузинской ССР успешно 
выполняют личные планы самообразова
ния.

В процессе изучения истории и теории 
большевизма у коммунистов и беспартий
ных возникает много вопрос*®. В беседах 
во время индивидуальных или групповых 
консультаций не всегда есть возможность 
с исчерпывающей полнотой ответить на 
них. В таких случаях некоторые консуль
танты группируют эти вопросы. Ответы 
н а них даются в специальных лекциях и 
докладах, что, безусловно, способствует 
успеху политического самообразования. Не 
ограничиваясь такими лекциями, консуль
танты партийной организации Госплана тт. 
Бахтадзе, Петров и Гокиели оргазгизуют 
выступления отдельных коммуписто® с ре
фератами, в которых также да
ются ответы н а заданные вопросы. 
Так возникли, например, темы рефератов 
«Развитие народного хозяйства в странах 
народной демократии», «Почему народники 
рассматривали крестьянскую общину как 
зародыш социализма?», «Диалектика —  
основа нашего движения вперед».

Уделяя особое внимание методической 
подготовке консультантов, райком партии 
часто созывает их на совещания, где они 
обмениваются опытом своей работы, полу
чают ответы н а все возникающие у них 
вопросы.

Такие совещания дали многое нашим 
консультантам. Они стали лучше помогать 
консультируемым товарищам, следить за 
тем, как  они работают дома, уделять боль
ше внимания их конспектам, подбирать 
для них необходимую литературу.

Было бы неверно всецело передоверять 
консультантам контроль над политическим 
салгообразеванием коммунистов. Между тем,
мы не сумели избежать этого серьезного 
недостатка в текущем учебном году.

Только отсутствием контроля со стороны 
бюро партийной организации исполкома 
Тбилисского Совета депутатов трудящихся 
можно об’ясиить, например, что коммуни
сты тт. Гоголадзе, Дарджаігия, Чхиквадзе, 
Ниноигвили и Кбилангвили, имеющие выс
шее образование, уже третий год «изуча
ют» «Манифест коммунистической партии» 
К. Маркса и Ф. Энгельса.

К сожалению, партбюро исполкома гор
совета пе составляет исключения. То же 
самое следует сказать и о партийной орга
низации комбината «Грузуголь», которая 
в течение всего учебного года ни разу не | 
поинтересовалась, как работают над книгой I 
комму нисты тт. Палиашвили, Куситангви-1 
ли, Джапаридзе, Мурадов, Зозуля, Бабов и | 
многие другие. Не приходится удивляться, | 
что все они не выполняют личных планов 
самообразования. Кстати оказать, партбюро 
комбината до сих пор не выделило кон
сультантов для 19 других товарищей, за
нимающихся самообразованием.

Значительная доля вины за  все эти не
достатки ложится и на работников райкома 
партии.

Проверка, проведенная нами в коице 
первой половины нынешнего учебного года, 
показала, что 532 человека, в числе кото
рых 328  коммунистов, отстали в выпол
нении личных плапов самообразования. 
Главная причина этого состоит в том, что 
первичные партийные организации совер
шенно недостаточно помогают им, слабо 
контролируют их работу над книгой. Если 
бы работники отдела пропаганды и агита

ции райкома были тесно связаны с кон
сультантами, больше интересовались их 
деятельностью, чаще посещали первичные 
партийные организации, многие недостатки 
в деле политического самообразования бы
ли бы своевременно устранены.

До конца учебного года остается мало 
времени. Районный комитет партии принял 
необходимые меры, которые помоіут това
рищам, отставшим в выполнении личных 
планов, восполнить упущенное, не допус
кая при этом излишней спешки. Для ннх 
будут проведены дополнительные консуль
тации, они прослушают ряд лекций.

Райком обязал секретарей первичных 
партийных организаций и консультантов 
чаще проводить товарищеские собеседова
ния и обсуждение рефератов, тематические 
лекции для занимающихся политическим 
самообразованием, экскурсии в Тбилисский 
филиал Музея В. И. Ленина и по историче
ским местам, связанным с жизнью и рево
люционной деятельностью товарища 
Сталина.

Чтобы помощь райкома первичным пар
тийным организациям была более конкрет
ной, мы прикрепили к ним штатных про
пагандистов и наболее подготовленных то
варищей из партийного актива. Они 
присутствуют на групповых консульта
циях и теоретических собеседованиях, 
читают лекции и доклады, беседу
ют с комму цистами и беспартийными, уз
нают, в какой помощи они нуждаются, и до
биваются того, чтобы эта помощь была 
оказана на месте.

Все эти мероприятия должны помочь 
нам устранить недостатки в политическом 
самообразовании коммунистов и успешно 
завершить нынешний учебный год в  систе
ме партийного просвещения.

В. ВАДАЧКОРИЯ, 
секретарь райкома имени Берия 
Тбилисской организации К П (б) 
Грузии.

Поток приветствий
В связи с семидесятилетием товарища 

И. В. Сталина приветствия с сердечными 
пожеланиями доброго здоровья и долгих 
лет жизни товарищу Сталину прислали:

Торжественное заседание представителей 
партийных, советских и общественных ор
ганизаций Елабужского района Татарской 
АССР;

Колхозники и колхозницы сельхозартели 
«Красная деревня» Чердахлинского района 
Ульяновской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «2-я 
пятилетка* Поныровскопо района Курской 
области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Но
вая нива» Паричокого района Бобруйской
области;

Колхозники и колхозницы колхоза им. 
8 марта Северского района Краснодарско
го края;

Колхозники и колхозницы колхоза «Н о
вая жизнь» Поныровского района Курской
области;

Рабочие, служащ ие и инженерно-техниче
ские работники завода №  1 Министерства 
местной промышленности Азербайджанской
ССР;

Коллектив работнике» Белогл азовской 
районной конторы связи Алтайского края;

Петропавловский - на - К ам чатке горком 
В К П (б);

Коллектив работников Челябинского об
ластного управления «Главнефтесбыта»;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Куйбышева, Средне-Ахтубинского района 
Сталинградской области;

Коллектив учащихся и учителей Пестя- 
ковской начальной школы Ивановской об
ласти;

Коллектив работников аппарата Сиазан- 
ского райкома К П (б ) Азербайджана;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Революции, Ордубадского района, Нахиче
ванской АССР;

Коллектив рабочих и служащ их Ш амхор- 
ской инкубаторной станции Азербайджан
ской ССР;

Работники аппарата Ярковского райкома 
В К П (б) Тюменской области;

Учащиеся 9-го класса Ш амхорской го
родской школы Азербайджанской ССР;

Студенты 114-й группы технологического 
факультета Краснодарского института пи
щевой промышленности;

Колхозники и колхозницы колхоза «Удар, 
ник», Ольховатского района Харьковской 
области;

Медицинские работники поликлиники 
№  6 инвалидов Отечественной войны, гор. 
Краснодар;

Рабочие и служ ащ ие Хорезмского обл
потребсоюза Узбекской ССР;

Коллектив торговых работников Улан- 
Удэнского универмага;

Колхозники и колхозницы колхоза «Вели, 
кое начало», Ольховатского района, Харь
ковской области;

Депутаты Кировского районного Совета 
депутатов трудящихся гор. Магнитогорска;

Коллектив работников Бурят-М онголь
ской конторы «Главсельэлектро»;

Исполком Передского сельсовета Боро- 
вичского района. Новгородской области;

Собрание выпускников .  геологов 67-й 
группы Бакинского нефтяного техникума;

Бригада морзистов Новосибирского Цент
рального телеграфа, гор. Новосибирск;

Стахановцы, служ ащ ие н инженерно-тех. 
нические работники авторемонтных мастер
ских транспортной конторы строительного 
треста №  34, гор. Новосибирск;

Коллектив работников Татарского пункта 
«Загогзерно» Новосибирской области;

Коллектив работников Алтайского крае
вого управления сельского хозяйства, гор. 
Барнаул;

Колхозники н колхозницы колхоза «Пе
редовик», Соседского района, Печзенгксй 
области;

Собрание хозяйственного и партийного 
актива строительного треста Главкурорт- 
торга Министерства торговли Союза ССР, 
гор. Сочи;

Студенты 2-й группы 2-го курса истори
ческого факультета Курского государствен
ного педагогического института;

Собрание комсомольцев и молодежи 
строительно- монта ж  но го треста №  6 Люди, 
новского района, Калужской области;

^К о л л ек ти в  пекарей Курского хлебозаводу

Коллектив учителей Черкасской школы 
№  1 Саратовской о б л а е т ;

Педагогический коллектив школы №  Ю 
гор. Таганрога;

Работники здравоохранения Орджонию»- 
дзевского района, гор. Баку;

Коллектив санитарных работников Сталин, 
ского района, гор. Ростов-на-Дону;

Комсомольцы и молодежь Н-изаминского 
района гор. Кировабада, Азербайджанской 
ССР;

Работав, инженерно-технические работни
ки и служ ащ ие Тамбовского химлесхоза;

Колхозники и колхозницы колхоза «Пя
тилетка* Джндинского аймака, Бурят-М он
гольской АССР;

Коллектив работников Хорезмской обла
стной конторы «Сельхозбанка», гор. Ургенч;

Учителя и учащиеся Обровской семилет. 
ней школы, Телеханского района, Пинской 
области;

Члены Рассказовской промыславо-коопе
ративной артели «Энергия» Тамбовской об
ласти;

Коллектив рабочих, служащ их и инже
нерно-технических работников Средне-Ахту
бинского дорожного участка №  367 Сталин
градской области;

Колхозники и колхозницы артели «Кьгр- 
мызы партизан», Астаривского района. 
Азербайджанской ССР;

Коллектив работников Полтавской обла
стной конторы Главкинопрокат;

Домохозяйки домов № №  46 и 48 по ули
це Глушко, гор. Таганрог,

Коллектив рабочих и служащ их промар
тели имени Сталина, Зенькоеского района, 
Полтавской области;

Коллектив работников Ровѳнской конто
ры Министерства связи, Саратовской обла
сти;

Коллектив работников отдела здравоох
ранения Роговского района Краснодарского 
края;

Коллектив работников Управления по де
лам  охоты и областного Совета общества 
охотников, гор. Курск;

Колхозники и колхозницы колхоза 
«Коммунист», Боровского района, Харьков-* 
ской о б л а е т ;

Коллектив финансово-банковских работ^ 
ников Ново-Псковского района, Ворошилов.' 
градской области;

Коллектив финансово-банковских р абот
ников Веселовского района, Ростовской об
ласти;

Стахановцы, инженерно-технические ра
ботники и служащ ие Барнаульского мель- 
завода Главмуки №  13;

Рабочие, служ ащ ие и инженерно-техни
ческие работники Курской междугородной 
телефонной станции.

Собрание механизаторов Украинской, 
Томской, Паруновской, Краснояровской, 
Лушкинской, и Серышевской МТС, Серьі- 
шевского района Амурской области;

Коллектив рабочих и служ ащ их Арма
вирской транспортной конторы «ГуШтранс»;

Обком профсоюза рабочих сахарной про
мышленности Винницкой области;

Коллектив работников Егорьевской рай
онной конторы связи Алтайского края;

Исполком К эыл-Ординского областного 
Совета депутатов трудящихся;

М едицинокие работники В алковского 
района Харьковской области;

Учителя и учащиеся средней школы 
№  30 Сталинского района гор. Харькова;
• Комсомольцы и молодежь Ново-Ярычев- 
ского района Львовской области.

Колхозники и колхозницы колхоза «Ко
лос социализма», Красноярского района. 
Куйбышевской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Но
вый быт» Красноярского района, Куйбы
шевской области;

Собрание рабочих и служ ащ их промыс
ловых артелей Уваровского района Тамбов, 
ской области;

Коллектив учащихся, преподавателей и 
служащ их Мичуринского кооперативного 
техникума;

Коллектив работников потребительской 
кооперации Подвысоцкого района, Кирово
градской области.

Продолжение следует.

Государственные лесные полосы
Нынешней весной в Западной Грузин 

широко развернулась закладка государ
ственных лесных полос —  могучего зеле
ного барьера, который предохранит пенные 
субтропические культуры от знойных юго- 
восточных и холодных северных ветров.

В Западной Грузии закладывается 11 
государственных лесозащитных полос. Они 
займут более 5 .700  гектаров. Длина их 
достигнет 700  километров. Полосы лесных 
насаждений пройдут через Зугдидский, 
Хобский, Гальский, Ланчхутский, Цхакаев- 
ский, Кутаисский, Вансвий и другие рай
оны.

В лесных полосах высаживаются пре
имущественно эвкалипты, а также хвой
ные и лиственные породы деревьев —  
криптомерия, сосна, кипарис.

Закладка лесных полос —  трудоемкая 
работа. На помощь лесомелиораторам при
шли механизаторы с новейшей техникой, 
позволяющей завершить работы в уста
новленный правительством срок.

В 1949 году в республике были созда- 
пы первые лесозащитные станции— Цхака- 
евская и Кутаисская. Весной 1950 года 
они приступили к посадкам. На площади '

до 700  гектаров ими высажено было
3.859.000, саженцев, в подавляющем 
большинстве— эвкалиптов. Молодые насаж
дения хорошо перенесли засушливое ле
то минувшего года и прекрасно перези
мовали.

Прошлой осенью пачоли работать еще 
две лесозащитные, станции —  Зугдид- 
ская и Колхидская. Они тотчас приступи
ли к подготовке почвы под весенние по
садки нынешнего года. Как и первые 
две станции, они оснащены мощными 
тракторами с прицепными орудиями, лесо
посадочными и другими машинами.

Вокруг станций выросли благоустроен
ные рабочие поселки с капитальными 
жилыми домами для механизаторов, ре
монтными мастерскими, гаражами, скла
дами.

В эту весну лесные полосы будут зало
жены на 800  гектарах. Должно быть поса
жено 4 .437 .000  саженцев (на три четвер
ти— эвкалиптов). Уже посажено около
3 .635 .000 . Работы успешно продолжаются.

Посадочный материал для лесных полос
выращивается в тррх государственных пи
томниках —  Зестафонском, Цхакаевском, 
Зугдидском.

Машины высаживают лес

В повестке дня— работа сельских школ
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Новое в производстве и торговле 
швейными изделиями

В 1951 году пгвейные предприятия Мп- 
- [(ТГерства легкой промышленности Гру- 
Ѵнской ССР освоили производство 175 
ѵоделей и фасонов. Среди них— ряд новых 
)Цов изделий, ранее не выпускавшихся 

I - ;аш фабриками: мужсюпѳ и женские
-чііке плалхи, шелковые пыльники, белые 
аістюмы, плюшевые детские пальто, вель- 
р*р>вые костюмы для школьников, пла- 
гья-костюмы, платья-пальто и дгугие.

Все эти модели разработаны кодструкто- 
рзми швейной промышленности Грузии.

Улучшению работы швейной промыш- 
уеятюстя способствовало осиашепие пред
приятий новыми универсальными и спе
циальными машинами, пополнение коллек- 
7,,вов новыми квалифицированными рабо
чими и среднетехническими кадрами. Го
довой план был выполнен с превышением 
чо всей номенклатуре швейных изделий.

Однако в работе швейной промышленно
сти еще немало серьезных недочетов. При 
общем выполнении плана по сортности 
яонтрольпым аппаратом Главлегсбыта пе
реведено в низшие сорта 5,6 процента 
п р е д 'явленной на просмотр продукции. Это 
—  результат плохой работы отдельных 
браковщиков па фабриках.

Еще не изж иты  жалобы потребителей на 
несоблюдение шкалы ростов и размеров. 
Несмотря на значительное увеличение вы 
пуска детских изделий, мы еще в долгу 
перед самыми маленькими потребителями 
•— ясельного и дошкольного возраста. При 
подборе тканей, особенно шерстяных,., не 
всегда уделяется должное вшімание рас
цветкам.

Чтобы устранить все эти недочеты, 
введено обязательное выполнение заказов 
чораующих организаций на все виды швей
ных изделий.

Это значит, что торгующие организации, 
учитывая спрос населения, составляют за
явки на все виды швейных изделий, при
чем учитывают не только количество, но
менклатуру изделий, но и ткани, а также 
расцветки.

Это мероприятие должно в значительной 
степени улучшить торговлю швейными из
делиями, обеспечить в магазинах более

широкий выбор изделий из разных1 тканей 
н разнообразных расцветок.

Подобные заказы  по группам тканей и 
по расцветкам даются впервые, и поэтому 
первый квартал 1951 года был подготови
тельным как для текстильщиков, так  и 
для швейников. По этому вопросу в Мос
кве специально было созвано Всесоюзное 
совещание работников Главлегсбыта и 
швейной промышленности.

В марте нынешнего года Министерство 
легкой промышленности СССР и Министер
ство торговли СССР совместно со швейной 
промышленностью республик рассмотрели 
и уточнили заказы торгующих организа
ций и утвердили ассортимент швейных из
делий, полностью удовлетворяющий .зака
зы торгующих организаций. Выполнение 
этих заказов требует от швейников 
серьезной перестройки работы. Нужно 
раньше всего за короткий срок подгото
вить модели и фасоны на новые заплани
рованные виды изделий.

Нужна помощь и швейникам, в первую 
очередь, со стороны Главлегсбыта. в зада
чу которого входит наладить бесперебой
ный завоз ткапей и выдачу их предприя
тиям. К сожалению, Главлегсбыт (тов. 
Кордзая) и текстильная база (тов. Мели
ков) еще не перестроили своей работы. Из
готовление некоторых видов изделий по их 
вине задерживается.

Четкое выполнение пгаейшжами зака
зов торгующих организаций является го
сударственным делом. Оно свидетельствует 
о заботе партии и правительства о полном 
удовлетворении возросших требований со
ветского потребителя.

Надо, чтобы вопросами выполнения за 
казов торгующих организаций постоянно 
занимались и текстильщики, вырабатывая 
ткани только в тех расцветках, какие 
нужны потребителю. В этом деле швейни
ки Грузии ждут большей помощи от тек
стильщиков, особенно от Тбилисской кам
вольно-суконной фабрики, имеющей все 
возможности для дальнейшего улучшепия 
расцветок и ассортимента тканей.

М. С А Л ЬН И К Е Р, 
начальник управления швейной про
мышленности Министерства легкой 
промышленности Грузинской ССР.

Заявление А. А. Громы/со
на предварительном совещании заместителей 
министров иностранных дел четырех держав

П А РИ Ж . 10 мая. {Спец. корр. ТАСС), му вопросу и включить «-о в повестку дня.

Некоторые вопросы лекционной 
пропаганды

Потийское отделение Всегрузинского об
щества по распространению политических 
и научных знаний провело в прошлом году 
123 лекции в Поти и в селениях Чалади- 
ди, Патара-Поти и Кулеви. На лекциях 
побывало 9 .840  человек. В первом квар
тале нынешнего года проведено 33 лекции, 
на которых присутствовало свыше 2 .600  
человек.

Рабочие, служащие, колхозники, город
ская и сельская интеллигенция проявляют 
большой интерес к лекциям на политиче
ские и научно-популярные темы.

Потийское отделение общества объеди
няет 31 действительного члена и 5 чле
нов-соревнователей. В составе лекторской 
группы —  руководящие партийные и со
ветские работники города, научные со
трудники, врачи, инженеры, агрономы и 
другие высококвалифицированные специа
листы. Почти все они имеют опыт лектор
ской работы.

Большой интерес слушателей вызвала
содержательная лекция кандидата сельско
хозяйственных наук А. Моцерелия «Куль
тура эвкалипта и ее значение». По реше
нию правления Всегрузинского общества 
призпапо целесообразным издать стенограм
му этой лекции.

Широкий отклик вызвала лекция вра
ча— депутата Потийского городского Сове
та А. Туркьяна «Влияние климата гор. 
Поти д  его окрестностей на организм сер
дечных больных и детей». Широкой попу
лярностью во всех слоях населения города 
и селений Потийского района пользуются 
лекции краеведа В. Гоголишвили на тему 
«К истории древней Колхиды».

Многолюдную аудиторию неизменно при
влекают лекции действительных членов 
общества лектора Сулеймана, проф. Д. Ену- 
кидзе, проф. Н. Яшвилп и др.

Парткабинет Потийского горкома партии 
оказывает помощь'лекторам консультация
ми и подбором необходимой литературы. 
На лекторских совещаниях обсуждаются 
вопросы методики.

Было бы желательно, чтобы правление 
общества установило более тесную связь 
с ІІотийским отделением, своевременно 
удовлетворяло заявки на лекции опреде
ленной тематики и усилило помощь на
шей лекторской группе в ее практиче
ской работе.

Ш. ШУЛАЯ,
председатель правления Потийского от. 
деления Всегрузинского общества по 
распространению политических и науч
ных знаний.

Грузинская филармония в летнем сезоне
Беседа с директором Грузинской филармонии, заслуженным деятелем 

искусств И. Гвннчидзе.

19 мая в заново отремонтированном по
мещении летнего театра и открытой эстра
ды, на сценических площ адках садов и 
парков, Грузинская государственная филар
мония открывает свой новый летний сезон.

Составляя план летней работы, мы стре
мились учесть разнообразные запросы зри
телей. Приглашены лучшие профессиональ
ные коллективы, ведущие мастера различ
ных ж анров эстрадного искусства. В лет
нем сезоне покажут такж е свое мастерство 
коллективы художественной самодеятель
ности и индивидуальные исполнители, от
личившиеся на смотрах самодеятельности.

В течение мая—июня в Тбилиси и ДРУ* 
гих городах республики дадут свои спек
такли два ленинградских коллектива 
ансамбль комедии под руководством 
Рахлина и театр эстрады и миниатюр под 
руководством А. Райкина. Большой инте
рес представят концерты уральского на
родного хора, впервые приезжающего в
Тбилиси. Состоятся выступления Игоря 
Ильинского, певицы Татевмк Сазандарян, 
артистов московской и ленинградской эс
трады.

В июле намечены концерты одного из 
старейших в Советском Союзе воронеж
ского народного хора, известного кино
артиста Павла Кадочникова.

Значительный интерес представит эстрад
ная программа в августе. К нам на гастро
ли приедут: украинский народный хор под 
руководством' композитора Веревки, ли
товская капелла под руководством Дио- 
ряниуса, замечательный хореографический 
ансамбль московской эстрады «Березка», 
эстрадные оркестры под руководством 
Л . Утесова и П. Муравского, испанский 
певец Ф ернандо Кордона. солистка ре- 
ванского театра оперы и балета Гоар ас- 
Пгрян. В Сухуми, а затем в Тбилиси пока
жет свои спектакли Центральный театр 
Советской Армии (Москва).

В сентябре выступят ма^тср.я ЭСтрад™ 
М. Гаркави, И. Набатов, Л . Атманаки и
Другие.

В течение лета у нас побывают хУдо*®' 
ствонные коллективы Армении и Азер 
байджана, в том числе хорошо знах» « ы^ 
тбилисцам ансамбль армянской песни 
пляски под руководством т. Алтуняна,

эстрадный оркестр Армении под руковод 
ством А. Айвазяна, исполнительница ар 
мянских песен и плясок А. Багдасарян.

В концертах симфонического оркестра 
Грузинской филармонии, который летом 
будет работать на курортах Гагра и Цхал- 
тубо, примут участие пианисты Э. Гилельс 
и Т. Гольдфарб, скрипачка Г. Баринова, 
певица Д . Пантофель-Нечецкая.

В нынешнем летнем сезоне длительные 
гастрольные поездки по Советскому Сою
зу предпримут художественные коллекти
вы Грузинской филармонии. Ансамбль на
родного танца Грузии под руководством 
И. Сухншвшш и Н. Рамиш вили побывает 
в Сочи, Кисловодске, Ленинграде, Калинин
граде, М оскве. Грузинская государствен
ная капелла даст концерты на Дону и 
Украине. Большую новую программу, 
включающую, помимо грузинских, такж е 
русские и украинские песни, подготовил 
ансамбль грузинской песни и пляски под 
руководством В. Цагарейшвили. Ансамбль 
будет выступать в Прибалтике, в Сибири и 
на Волге—у  строителей Куйбышевской и 
Сталинградской гидроэлектростанций.

В Грузинской филармонии ведется рабо
та по созданию  новых ансамблей, по об
новлению репертуара. Больш е внимания 
мы стали уделять обслуживанию районов 
Грузии и промышленных предприятий. 
Одно из интересных мероприятий, начатых 
филармонией совместно с Союзом совет
ских композиторов Грузии, — организация 
творческих вечеров композиторов, на кото
рых исполняются в основном произведе
ния, написанные в последние годы. Творче
ский вечер композитора Гр. К океладзе 
состоялся в Болниси, композитора Р. Га- 
бичвадзе— в клубе рабочего поселка райо
на имени 26 комиссаров в Тбилиси.

Специальные эстрадные бригады со зда
ются для обслуживания курортов. На вре
мя летнего сезона переносится в Кутаиси 
и другие города республики деятельность 
музыкального лектория.

Начата работа по организации концерт
ного оперного ансамбля задача которого— 
пропагандировать оперное творчество гру
зинских композиторов в городах и селах 
нашей республики. Создаются ансамбли 
музыкальной комедии и оперетты.

На состоявшемся сегодня под председа
тельством представителя СШ А Джессепа 
48-м заседании предварительного совеща
ния заместителей министров иностранных 
дел четырех держ ав А. А. Громыко сделал 
следующее заявление:

Советская делегация уже касалась во
проса о причинах тех затруднений, с кото
рыми встретилось наше совещание. Опи
раясь на факты, мы указывали на то, что 
представители трех держ ав  делаю т все 
возможное для осложнения хода перегово
ров по повестке дня, хотя на словах и 
заявляю т, что хотят договориться.

Такая тактика наш ла свое выражение и 
в  последних предложениях трех держ ав, 
представленных на рассмотрение совеща
ния 2 мая. Эти предложения: все три аль
тернативы «А», «В» и «С» рассчитаны на 
то, чтобы либо совсем не допустить рас
смотрения вопроса о сокращении вооруже
ний и вооруженных сил, либо свести на 
нет его значение путем принятия двусмы
сленной формулировки, в которой этот ос
новной вопрос подчиняется вопросу об 
«уровне вооружений». Кроме того, предло
жения трех держ ав упоминают о  сокращ е
нии вооружений и вооруженных сил во
обще, а не о сокращении вооружений и 
вооруженных сил четырех держ ав. Иначе 
говоря, три державы предлагаю т такую  
формулировку, которая заранее обрекает 
все это дело  на бесплодные дискуссии.

Что ж е касается вопроса о демиліитари- 
зации Германии, то, несмотря на то, что 
формулировка его согласована, предложе
ния представителей трех держ ав такж е ли
бо вовсе не предусматривают обсуждения 
министрами этого вопроса, либо отодвигают 
его на последний план. Так, в альтернати
ве «А» представители трех держ ав соглас
ны поместить этот вопрос на первый план 
лишь в случае принятия Советским Сою
зом их предложения по вопросу о  воору
жениях, хотя они прекрасно знают, что 
эта «торговая сделка» является нереаль
ной.

В альтернативе «В» этот вопрос отодви
нут на задний план и помещен после по
ложений. относящихся к вооружениям и 
вооруженным силам, редакция которых к 
тому же остается несогласованной.

Наконец, в альтернативе «С* вообще не 
упоминается о  демилитаризации Германии.

Отношение к вопросу о  сокращении во
оружений и вооруженных $ил четырех дер
ж ав имеет большое значение для характе
ристики общей политики стран — участниц 
данного совещания. В ходе совещания сно
ва ясно подтвердилось, что есть две поли
тики, Одна из них имеет своей целью 
укрепление мира между народами и разви
тие политических и экономических связей 
между ними, несмотря на различие сущ е
ствующих общественных систем. Эта поли
тика направлена на развитие широкого 
мирного граж данского строительства и обе
спечение под’ема всего народного хозяйства 
страны с целью поднятия жизненного уров
ня ее населения, на систематическое сни
жение цен, повышение зарплаты , увеличение 
потребления населения, на развитие куль
туры, народного образования и здравоохра
нения. Д л я  проведения в жизнь такой по
литики нужно, чтобы государственные 
средства шли на мирное строительство и 
улучшение жизни народа, чтобы не было 
гонки вооружений, а было бы проведено 
сокращ ение вооружений и вооруженных 
сил.

Эта политика проводится правительством 
Советского Союза. Отсюда — советское 
предложение о  сокращении вооружений и 
вооруженных сил четырех держав.

Есть ли необходимость доказы вать, что 
такая политика соответствует интересам 
народов и других стран, все более и более 
испытывающих гнет увеличивающихся на
логов, рост дороговизны в связи с осущ е
ствляемой западными держ авами гонкой 
вооружений.

Но есть и другая политика. Она направ
лена на развертывание военной промышлен
ности, сокращение граж данской промыш
ленности. сколачивание воен но- политиче
ских блоков, создание военных, военно- 
морских и военно-воздушных баз на тер
ритории других государств и на проведе
ние других мер, не имеющих ничего общ е
го с интересами мира. Ясно, что проведе
ние такой политики ведет к сокращению 
государственных ассигнований на мирные 
хозяйственные и культурные нужды и их 
переключению на цели подготовки новой 
войны. Эта политика ведет к росту нало
гов на население, повышению цен на то
вары широкого потребления, снижению 
зарплаты рабочих и служ ащ их и вообще 
доходов трудящихся при одновременном 
увеличении сверхприбылей промышленни
ков — торговцев оружием, к свертыванию 
научных и культурных учреждений мирно
го назначения.

Т акая политика проводится правитель
ствами США, Великобритании и Франции, 
и она нашла свое выражение и в отрица
тельной позиции представителей трех дер
ж ав на нашем совещании по вопросу о 
сокращ ении вооружений и вооруженных 
сил четырех держав.

Д л я  укрепления мира и безопасности 
народов в Европе, и не только в Европе, 
большое значение имело бы безотлагатель
ное сокращ ение вооружении и вооружен
ных сил именно четырех держ ав — СССР, 
СШ А, Великобритании и Франции. Эта ме
ра серьезно ослабила бы существующее 
напряженное положение в Европе, яви
лась бы сильнейшим ударом по планам 
поджигателей войны и ее пропагандистам и, 
таким образом, способствовала бы устране
нию опасности новой войны. Сокращение 
вооружений и вооруженных сил четырех 
держ ав положило бы конец гонке воору
жений и росту военных бю джетов, л о ж а 
щ ихся тяжелым бременем на плечи ш иро
ких слоев населения. Вместе с тем оно 
явилось бы важной основой для улучш е
ния отношений меж ду этими странами, что 
едва ли кто-либо будет отрицать.

Все это дает основание поставить за
конный вопрос: почему правительства
США, Великобритании и Франции отклоня
ют предложение о  включении в повестку 
дня Совета министров вопроса о сокращ е
нии вооружений и вооруженных сил четы
рех держ ав? Разве это отклонение свиде
тельствует об их желании улучшить отно
шения между четырьмя державами и 
устранить причины напряженного полож е
ния в Европе, наличие которого они сами 
признают? Разумеется, не свидетельствует.

Советская делегация на протяжении все
го нашего совещания принимала все воз
можные меры для того, чтобы облегчить

Известно, что первоначально советская де
легация предложила рассмотреть на сове
щании министров вопрос: «О немедленном 
приступе к сокращению вооруженных сил 
четырех держ ав—СССР, США, Великобри
тании и Франции» (предложение от  5 мар
та сего года). Представители западных 
держ ав заявили возражения против такой 
формулировки, считая ее чересчур ради
кальной, и настаивали на том, чтобы, во- 
первых, не говорилось о немедленном при
ступе к сокращению вооруженных сил и, 
во-вторых, чтобы пункт о  сокращении во
оруженных сил был включен в общий 
предложенный ими пункт о  причинах меж
дународного напряжения в Европе и ме
рах по улучшению отношений между че
тырьмя державами, а не значился бы в 
качестве отдельного пункта.

Советская делегация 14 марта пошла 
навстречу пожеланиям делегаций трех дер
ж ав в этом отношении и представила но
вое предложение, учитывающее эти пож е
лания делегаций трех держав.

Тем не менее 16 марта три делегации 
внесли новый проект пункта первого по
вестки дня, в котором вопрос о сокращ е
нии вооруженных сил был прямо подчинен
вопросу о так  называемом «уровне воору
жений». Естественно, это создало новые 
трудности в работе нашего совещания.

20 и 28 марта советская делегация, 
стремясь достигнуть согласования этого 
пункта, внесла новые предложения, учиты
вающие пожелания трех делегаций, чтобы 
на сессии Совета министров иностранных 
дел были обсуждены вопросы об «уров
не вооружений» и о  международном конт
роле.

К азалось бы, в связи с этими предложе
ниями должны были быть устранены пре
пятствия к достижению соглашения по 
Этому вопросу. О днако и после этого д е 
легации СШ А, Франции и Великобрита
нии не согласились принять указанный 
текст, выдвигая все новые и новые наду
манные возражения.

Как расценить такую поѳицию трех 
держав по этому вопросу? Мы не можем 
расценить ее иначе, как  показатель
нежелания правительств США, Велико
британии и Франции сокращ ать свои во
оружения и вооруженные силы, как пока
затель того, что они и впредь намерены 
проводить политику гонки вооружений. 
Впрочем, такой вывод подкрепляется заяв
лениями самих представителей трех дер
жав. Ведь это ж е факт, что на нашем со
вещании господин Д ж ессеп, господин Д э 
вис н господин П ароли неоднократно и
прямо заявляли, что их правительства про
водят «политику вооружений» и что они 
не собираются изменять эту политику.
П редставитель Франции Пароли прямо за 
явил, что правительство Франции на сове
щании министров четырех держав может 
поставить вопрос не о сокращении, а  о 
дальнейшем увеличении вооружений Фран
ции, которые в настоящий момент якобы 
не являются достаточными.

Известно, что еще более откровенно на 
этот счет неоднократно высказывался в 
дни нашего совещания президент США 
Трумэн, заявивший американскому народу 
без всяких обиняков, что США будут и в 
дальнейшем проводить свою политику ь 
области вооружений.

Эти заявления нашли свое подтвержде
ние в послании Трумэна конгрессу США о 
дальнейшем увеличении ассигнований США 
на военные цели и доведении этих ассиг
нований до суммы свыше 60 млрд. долла
ров, что почти в 60 раз превышает воен
ные расходы США довоенного 1938-39 го
да и более чем в два раза превосходит 
расходы США на войну в 1941-42 бю дж ет
ном году. Это — правительственный акт, 
являющийся как бы прямым ответом на 
советское предложение о  сокращении во
оружений и вооруженных сил четырех дер
жав. Все это происходит в тот момент, 
когда представитель США на совещании в 
Розовом дворце выступает е пустыми д е 
кларациями, в которые, конечно, никто уже 
не верит, о том, что правительство США 
будТО бы действительно стремится к улуч
шению обстановки в Европе и к улучше
нию отношений между четырьмя державами. 
Это зрелище, действительно, достойное 
богов.

Очевидно, поя давлением общественного
мнения три державы вынуждены были упо
мянуть в своих Новых предложениях на 
нашем совещании в Розовом дворце о «со
кращении вооружений и вооруженных сил*. 
О днако они, во-первых, подчинили и этот 
вопрос «уровню вооружений» и, во-вторых, 
прямо и решительно отказались от  пред
ложения по вопросу о  сокращении воору
жений и вооруженных сил четырех держ ав.

Согласно предложению трех делегаций, 
министры должны обсудить сначала сущ е
ствующий «уровень вооружений» всех 
стран, причем, по раз’яснению представи
телей трех держ ав, «может оказаться, что 
отдельны е страны признают свой уровень 
вооружений недостаточным и это может 
повлечь за собой предложение об увели
чении этого уровня».

Затем  министрам предлагается обсудить 
вопрос «о контроле». Но из выступлений 
Д ж ессепа, Дэвиса и Пароли видно, что 
при этом имеется в виду не контроль над 
сокращением вооружений, а «контроль над 
уровнем вооружений», иначе говоря, конт
роль над возможным увеличением этого 
уровня в одних странах и контроль лишь 
над возможным сокращением вооружений 
в других странах.

И только если министрам удастся как- 
либо выбраться из этого непроходимого 
болота, им предлагается обсудить вопрос 
не о сокращении вооружений и вооружен
ных сил четырех держав, а лиш ь о воз
можности сокращения, опять-таки в зави
симости от «уровня» вооружений н воору
женных сил вообще. Поскольку же ясно, 
что министры четырех держ ав не в  состоя
нии принимать решения за все другие 
страны, кроме четырех, то, согласно пред
ложению трех делегаций, речь идет лишь 
о  выработке четырьмя министрами «пред
ложений», которые, по словам английского 
представителя Дэвиса, могли бы иметь 
только «моральный вес» и которые были 
бы представлены министрами четырех дер
ж ав либо в О О Н , либо же на рассмотре
ние «специальной конференции по сокра
щению вооружений».

Представители западных держав хорошо 
понимают, что этот предлагаемый ими 
путь не может дать каких-либо положи
тельных результатов в деле сокращения

тот ж е Д эвис заявил на нашем седьмом 
заседании 12 марта следующее:

«Ясно, что при подобном обсуждении 
может оказаться, что некоторые правитель
ства могут немедленно приступить к со
кращению вооружений, а другие, может 
быть, найдут, что они не смогут этого 
сделать. И, если это окаж ется так. то, ко
нечно, каждый, который не смож ет этого 
сделать, поставит в затруднительное поло
жение тех, которые ж елали бы сократить 
вооруженные силы».

Вот куда, оказывается, нас тянут пред
ставители трех держ ав по их ж е собствен
ному раз’яснению!.. Разве из этой тирады 
Д эвиса не следует, что принятие предло
жения западных держав означало бы об
ман мирового общественного мнения. Три 
держ авы ж елаю т повторить печальный 
опыт Лити наций, которая по вине Вели
кобритании и Франции долгие годы бес
плодно обсуж дала вопросы разоружения и 
сокращения вооружений и оказалась бес
сильной сделать что-либо реальное в этом 
направлении. Нам предлагают теперь при
нять те ж е самые порочные методы рабо
ты, которые заранее обрекаю т все дело со
кращения вооружений и вооруженных сил 
на полный провал. Но народы мира пом
нят, как в свое время правительства Ве
ликобритании и Франции саботировали де
ло разоружения в Л иге наций. Они помнят 
такж е и то, что позже правительства 
США, Великобритании и Франции сорвали 
выполнение известной резолюции Генераль
ной Ассамблеи ООН от 14 декабря 1946 
года о сокращении вооружений и воору
женных сил и вместо этого сокращения 
приступили к безудержной гонке вооруже
ний.

Д л я  того, чтобы подорвать в глазах об
щественности притягательную силу просто
го и ясного советского предложения о со
кращении вооружений и вооруженных сил 
четырех держ ав, представители США, Ве
ликобритании и Франции нагромождаю т 
один фальшивый довод на другой. Так, на
пример, возраж ая против этого советского 
предложения, они голословно заявляю т, 
будто проводимая их правительствами по
литика гонки вооружений диктуется мощ
ными вооружениями Советского Союза. Но 
эта клевета уже была разоблачена в из
вестной беседе Председателя Совета Мини
стров С С С Р И. В. Сталина с корреспонден
том «Правды», в которой указывалось, что 
Советский Союз после войны* провел демо
билизацию своих войск в 1945—48 годах и 
развернул во-всю свою граж данскую  про
мышленность, начав одновременно великие 
стройки на Волге, Днепре, Аму-Дарье и др.

В ноте Советского правительства прави
тельству Великобритании 24 ф евраля 1951 
года указывалось, что вооруженные силы 
СШ А, Великобритании и Ф ранции по своей 
численности сейчас более чем вдвое превос
ходят численность вооруженных сил Со
ветского Союза.

Нелепость утверждений о том, будто по
литика гонки вооружений трех западных 
держ ав вызвана ростом вооружений Совет
ского Сою за, разоблачается и тем фактом, 
что, внося свое предложение о сокращ е
нии вооружений и вооруженных сил че
тырех держ ав, правительство Советского Со
юза тем самым взяло на себя инициативу 
относительно сокращ ения и своих соб
ственных вооружений и вооруженных сил. 
В то ж е время, отклоняя это  советское 
предложение, три западные держ авы  лиш
ний раз показали всему миру, что они на
мерены и в дальнейшем осущ ествлять гон
ку вооружений, еще туж е завинчивать на
логовый пресс.

Столь ж е несостоятельными являю тся по
пытки правительств трех держ ав  обосно
вать свое отрицательное отношение к пред
ложению о  включении в повестку дня во
проса о сокращении вооружений и воору
женных сил четырех держ ав необоснованны
ми ссылками на вооружение стран Восточ
ной Европы. Представители западных дер
ж ав не могли привести никаких фактов, 
которые подтверждали бы их голословные 
утверждения на этот счет, ибо таких фак
тов не существует. Очевидно, эти нетепые 
утверждения понадобились правительствам 
трех держ ав для того, чтобы найти еще 
один предлог для отклонения советского 
предложения и для зашиты своих милита
ристских планов в области вооружений, сво
ей политики подготовки новой войны.

Делегации трех держ ав уверяют, будто их 
предложения насчет обсуждения вопросов 
об «уровне вооружений» и о  «контроле» и 
сокращении вооружений всех стран «шире», 
и поэтому лучше советского предложения 
о сокращ ении вооружений и вооруженных 
сил четырех держав. Но мы уже показали, 
что это предложение трех делегаций в слу
чае его принятия означало бы, что все дело 
свелось бы к пустой говорильне на тему 
об «уровне вооружений* и вооруженных 
сил и о «контроле» над уровнем Это зн а
чит, что предложение трех держ ав равно
значно отказу от сокращ ения вооружений и 
вооруженных сил вообще.

Вот почему советская делегация считает 
неправильной и неприемлемой формулиров
ку трех делегаций по вопросу о  вооруже
ниях и настаивает на внесенных ею пред
ложениях, отвечающих интересам укрепле
ния мира и международного сотрудниче
ства.

П оскольку на нашем совещании выяви
лась готовность всех участников обсудить 
на сессии Совета министров иностранных 
дел вопрос о мерах, необходимых для 
улучшения отношений между СССР, США, 
Великобританией и Францией, советская 
делегация внесла предложение включить в 
повестку дня такж е пункт об Атлантиче
ском пакте и о  создании американских во
енных баз в Англии, Норвегии, Исландии и 
в других странах Европы и Ближ него В о
стока. Ни один об’ективно мыслящий че
ловек не будет отрицать важ ного значения 
рассмотрения этого вопроса для улучше
ния отношений между четырьмя держ авами.

К ак Советское правительство уже неод
нократно указывало, Атлантический пакт 
своим острием направлен против Советско
го Союза и стран народной демократии. Он 
ставит своей целью превратить Западную  
Европу в плацдарм для новой войны. Он 
представляет собой заговор против миро
любивых государств. Об этом, в частности, 
говорит то обстоятельство, что организа
торы Атлантического пакта втягиваю т в 
Северо-атлантическую группировку Запад
ную Германию, пытаясь использовать ее за
висимость от западных оккупационных дер
ж ав и погнать впоследствии германский на
род в качестве пушечного мяса на новую 

I войну.
Не менее важное значение имеет яетю-

достижение соглашения по этому важ но-1 вооружений и вооруженных сил. Например, оредегеенно связанный с Атлантическим пак

том и леж ащ ей в его основе агрессивной 
политикой западных держ ав вопрос о созда
нии американских военных баз в Англии, 
Норвегии, Исландии и других странах Е в
ропы и Ближ него Востока.

Заявления многих политических и воен
ных деятелей СШ А и Англии и, в частно
сти, заявления Черчилля в палате общин 
от 19 апреля сего года говорят о том, что 
эти базы предназначены для использования 
против Советского Союза. Это ясно видно 
хотя бы уже из географического располо
жения этих баз.

При таких условиях как  можно серьезно 
говорить об улучшении отношений между 
Советским Союзом. СШ А, Великобританией 
и Францией, а такж е об устранении причин 
и следствий напряженного положения в 
Европе, и вместе с тем отказы ваться поста
вить на обсуждение министров четырех 
держ ав вопрос об американских военных б а
зах в ряде стран.

Ф альш ь позиции трех держ ав настолько 
бьет в  глаза , что их представители сочли 
за самое лучшее вообще уклониться от 
обсуждения этого советского предложения. 
Но молчание не является аргументом. Оно 
ещ е' больше подчеркивает в данном случае 
неискренность политики западных держ ав, 
показывает, что они здесь хитрят, укло
няются от  обсуждения этой неприятной для 
них темы.

Исходя из этих соображений, советская 
делегация попрежнему считает необходи
мым ' включение в повестку дня пункта об 
Атлантическом пакте и американских б а 
зах.

Вместе с тем, учитывая затруднения, с 
которыми встретилось наше совещание, и 
стремясь достигнуть соглашения по повест
ке дня и обеспечить возможность созыва 
Совета министров иностранных дел, совет
ская  делегация согласна, чтобы та часть 
пункта первого повестки дня, которая ка-* 
сается вопроса о сокращении вооружений и 
вооруженных сил, была передана Совету 
министров иностранных дел, как несогласо
ванная, в двух формулировках — в совет
ской редакции и в редакции представите
лей США, Великобритании и Франции. С о
ветская делегация попрежнему считает, что 
вопрос о демилитаризации Германии необ
ходимо поместить перед вопросом о сокра
щении вооружений и вооруженных сил, как  
это и сделано тремя делегациями в вариан
те «А», поместив уж е согласованную между 
нами формулировку по этому вопросу в со
гласованном тексте пункта первого. Внося 
это предложение, советская делегация, р а 
зумеется, исходит из того, что Совету ми
нистров будет передан такж е и другой не
согласованный пункт —  об Атлантическом 
пакте и создании американских военных баз 
в ряде стран Европы и Ближ него Востока.

Таким образом, советская делегация со
гласна, чтобы оба эти несогласованные во
проса — о сокращении вооружений и во
оруженных сил и об Атлантическом пакте 
и американских военных базах — были пе
реданы Совету министров.

В таком случае первый пункт будет при
нят нами и передан Совету министров в 
следующем виде:

I. Рассмотрение причин и следствий су
ществующего международного напряжения 
в Европе и мер, необходимых для обеспече
ния действнтельного и длительного улучше
ния в отношениях меж ду С С С Р, Соединен
ными Ш татами, Соединенным королевством 
и Францией,

вклю чая следующие вопросы, относящие
ся: к демилитаризации Германии;

(Соединенное королевство, США, Ф ран
ция)

к существующему уровню вооружений и 
вооруженных сил и мерам, которые будут 
совместно предложены СССР. Соединенны
ми Ш татами, Соединенным королевством и 
Францией для установления международно
го контроля и сокращения вооружений и 
вооруженных сил;

(СССР)
к мерам для с о к р а щ е н а  вооружений и 

вооруженных сил СССР, Соединенного ко
ролевства. Соединенных Ш татов и Ф ран
ции, к существующему уровню вооружений 
и вооруженных сил и к установлению соот
ветствующего международного контроля; к 
выполнению существующих договорных обя
зательств и соглашений; к устранению угро
зы войны и боязни агрессии.

Советская делегация предлагает такж е, 
как указано выше, включить в повестку 

дня, как  несогласованный, следующий 
пункт:

«Атлантический пакт и создание амери
канских военных баз в Англии, Норвегии, 
Исландии и в других странах Европы и 
Б лиж него Востока».

При условии, если будет достигнуто со
глашение по этим вопросам, советская де
легация готова принять остальные пункты 
повестки дня в формулировках, приведен
ных в варианте «В» альтернативных пред
ложений представителей Ф ранции. США и 
Великобритании от 2 мая. Тогда можно 
будет считать согласованными: пункт о
«проблемах, относящихся к восстановлению 
германского единства и подготовке мирного 
договора», пункты о «выполнении мирного 
договора с Италией в части, касаю щейся 
Триеста» и о  «заверш ении договора для 
восстановления независимой и демократиче
ской Австрии», а такж е пункт о  «выполне
нии мирных договоров с Италией, Румыни
ей, Болгарией и Венгрией и соглашений 
четырех держ ав, касаю щихся Германии я  
Австрии».

Что ж е касается вопроса о  порядке1 рас
положения всех этих пунктов повестки дня, 
то, как советская делегация уже заявляла , 
этот вопрос требует дополнительного рас
смотрения, за исключением первого пункта, 
в отношении которого все делегации согла
сились, что он долж ен заним ать первое ме
сто в повестке дня.

Мы вы раж аем  надежду, что изложенное 
мною новое советское предложение будет 
принято представителями Великобритании, 
Ф ранции и Соединенных Ш татов и. таким 
образом, наше совещание в скором време
ни сможет закончить свою работу, и Совет 
министров иностранных дел сможет со
браться для рассмотрения по существу вы
ш еуказанных вопросов.

Окончание на 4-й стр.



Заявление А. А. Громыко
на предварительном совещании 

заместителей министров иностранных 
дел четырех держав

О К О Н Ч А Н И Е

П А Р И Ж , 10 мая. (Спец корр. ТАСС).
Н а сегодняшнем заседании заместителей 
министров иностранных дел четырех дер
ж ав после представителя С С С Р Громыко 
выступил представитель Ф ранции Пароди. 
Будучи бессильным опровергнуть доводы и 
ф.'.кты, приведенные представителем Совет
ского Сою за, он об’явил его выступление 
♦пропагандой». Тщ етно пытаясь обелить 
пірессивную политику западных держ ав и 
представить проводимые ими мероприятия 
по подготовке новой войны, к ак  «вынужден
ные» и «оборонительные», ГІароди вновь 
повторил клеветнические утверждения о 
«громадной диспропорции» меж ду воору
женными силами С С С Р и вооруженными 
силами трех  держ ав, «отстающих» якобы 
от Советского Сою за по уровню вооруже
ний. П ароди, понятно, не привел ни одного 
ф акта в подкрепление своих утверж дений,- 
поскольку таких ф актов нет в природе.

Фальш ивые рассуж дения относительно 
якобы «оборонительного» характера полити
ки западны х держ ав  понадобились Пароди 
для  того, чтобы найти предлог для возра
жений против внесенных сегодня делега
цией С С С Р новых советских предложений 
по повестке дня. Оговорившись, что он вы- 
ступает в предварительном порядке, П а 
роди выразил несогласие с тем, чтобы во
прос о демилитаризации Германии был по
ставлен на первое место в пункте первом 
повестки дня, а такж е с предложением о 
включении в повестку дня для передачи 
Совету министров в качестве несогласован
ного пункта —  вопроса об Атлантическом

пакте и американских военных базах на 
чужих территориях. Пароди зарезервировал 
за  собой право высказаться позже по су
щ еству советских предложений.

В таком же духе высказались предста
витель Великобритании Дэвис. возраж ав
ший против согласования пункта о демили
таризации Германии, и представитель США 
Дж ессеп, безуспешно пытавшийся изобра
зить агрессивный Атлантический пакт в ка
честве «оборонительного» и «соответствую
щ его Уставу ООН».

Хотя сами западные делегации, и прежде 
всего, американский представитель, всяче
ски пытаются осложнить работу совещания, 
Д ж ессеп в заключительной части своего 
выступления задал советской делегации де
магогический вопрос: «Ж елает ли советская 
сторона участвовать в совещании четырех 
министров?»

В краткой заключительной реплике Гро
мыко разоблачил демагогический характер 
вопроса, заданного Джессепом. сказав: 
«Такой вопрос в отношении советской д е
легации не имеет смысла, хотя бы уже по
тому, что именно Советское правительство 
предлож ило созыв сессии Совета министров 
иностранных дел. Напротив того, именно 
у советской делегации,—сказал  Громыко, — 
имеются все основания сомневаться в том, 
ж елает ли действительно правительство 
СШ А созыва совещания министров ино
странных дел четырех держ ав». «Мы ста
вили этот вопрос раньше и ставим сей
час», — добавил Громыко.

Следую щ ее заседание состоится 11 мая.

События в Корее
С О О БЩ Е Н И Е  ГЛАВНОГО 

КОМ АНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ
П Х ЕН ЬЯ Н , 10 мая. (ТАСС). Главное, 

командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общило сегодня, что части Народной ар
мии в тесном взаимодействии с китайски
ми добровольцами на всем фронте продол
жаю т вести активные боевые действия.

З а  последние дни на фронте особых из
менений не произошло.

На отдельных участках фронта части 
Народной армии, отразив контратаки про
тивника. уничтожили, ранили и взяли в 
плен более 1.200 вражеских солдат и офи
церов, а такж е сбили пять самолетов про
тивника.

Физкультура 
и спорт т к и л и г і і

Бюро Всеобщей конфедерации тр уд а  разоблачает 
маневры французской реакции

П А Р И Ж , Ю мая. (ТАСС). К ак сообщает 
газета «Ю маните», Бюро Всеобщей кон
федерации труда опубликовало коммюнике, 
в котором разоблачает серьезную угрозу, 
нависшую над страной вследствие того, 
что большинство Национального собрания 
приняло реакционный избирательный закон, 
нарушающий права народа.

Бюро ВКТ протестует против «установ
ления срока выборов в период летних от
пусков, что является новым маневром ре
акционеров, ставящ их своей целью  ограни
чить участие рабочего класса во всеоб
щ их выборах».

I У казы вая на то, что многие требования 
I трудящ ихся масс, как, например, установ- 
I ление скользящ ей шкалы заработной пла-
і ты, отмена поясов заработной платы — не 
! рассмотрены Национальным собранием. 
. Бю ро ВКТ призывает трудящ ихся настой

чиво требовать, чтобы парламент не был 
: распущ ен до тех пор, пока он не удовле- 
! творит эти законные требования трудящих

ся.
В заклю чение Бю ро ВКТ протестует 

против чудовищной казни Вилли Макги.

Американские войска оккупировали Исландию
ВА Ш И Н ГТО Н , 8 мая. (ТАСС). Государ

ственный департамент СШ А передал для 
опубликования в печати официальное заяв
ление о  том, что 5 мая 1951 года министр 
иностранных д ел  И сландии Бенедиктссон 
и посланник США в И сландии Лоусон 
подписали соглаш ение, разреш аю щ ее аме
риканским вооруженным силам использо
вать военные базы в Исландии. В заяв
лении говорится, что якобы  «по просьбе 
правительства И сландии» США получили 
право разместить в Исландии контингенты 
американских войск.

Государственный департамент США 
опубликовал такж е текст соглашения меж
д у  США и И сландией от 5 мая 1951 года.

К О П Е Н ГА ГЕ Н , 8 мая. (ТАСС). Сегодня 
зд есь  стало известно, что согласно догово
ру меж ду США и И сландией о т  5 мая 
1951 года вчера на аэродроме Кефлавик, 
расположенном в 50 км. о т  столицы И с 
ландии, был высажен первый контингент 
американских войск в количестве 200 сол
д ат  и офицеров военно-воздуш ных сил.

Газета «Л анд ог фольк», комментируя 
вы садку  американских войск в Исландии, 
пишет: «Американские войска вновь окку
пировали Исландию . В ы садив на аэродроме

Кефлавик 200 солдат и офицеров амери
канских военно-воздушных сил, США сде
лали первый шаг к новой оккупации И с
ландии. Прибытие войск имело место со
гласно «договору с правительством И слан
дии».

Газета подчеркивает, что этот «договор» 
заклю чен без участия альтинга (парламент 
И сландии.— Ред.), поскольку «правитель
ство втайне от  общественности получило 
согласие депутатов альтинга от  партий 
поддерживаю щ их Атлантический пахт».

Газета далее ссылается на статью 
рейкьявикской газеты «Тиодвильинн», со
гласно которой американцы, кроме аэродро
ма К ефлавик, такж е займут базу Вальфер- 
дур и, вероятно, базу Скеряфердур, а так
же, что к концу мая в Исландии ож идает
ся прибытие 3— 4 тысяч американских сол
дат  и офицеров.

К О П ЕН ГА ГЕ Н , 8 мая. (ТАСО. Газета 
«БТ», ссы лаясь на сообщение агентства 
Ассош иэйтед пресс, сообщает сегодня, что 
первые американские войска, высадившиеся 
в И сландии, составляю т 280 человек от  
всех трех  родов вооруженных сил. Глав
ные силы прибудут несколько позж е, ве
роятно в  течение нескольких недель.

С о о б щ е н и е  
с е к р е т а р и а т а  О О Н

Н ЬЮ -Й О РК , 10 мая. (ТАСС). К ак  сооб
щил секретариат Организации Об’единен- 
ных Наций, председатель Генеральной Ас
самблеи ОО Н и председатель С озета Без
опасности подучили идентичные телеграм
мы от министра иностранных дел Корей
ской Народно-Демократической Республики 
П ак Хен Ена, который обвиняет войска 
американских интервентов в Корее в веде
нии бактериологической войны.

Амеоиканские самолеты бомГят 
лагери американских военнопленных 

в Корее
П Е К И Н , 9  мая. (ТАСС). Корреспондент 

агентства Синьхуа передает с корейского 
фронта, что в результате действий амери
канской авиации в Корее было ранено 31 
н убито 23 американских военнопленных. 
Раненые американские солдаты в настоящее 
время находятся на излечении, однако 
имеются опасения, что некоторые из них 
умрут в результате подученных тяжелых 
ранений.

19 американских солдат было убито ил» 
ранено в Центральной Корее во время на
лета американских самолетов 19 февраля. 
Еще 3 солдата было убито во время нале
тов. совершенных 17 марта и 2 апреля. 4 
американских самолета типа «Мустанг» 22 
апреля обстреляли лагерь военнопленных, 
убив или ранив при этом 32 американских 
солдата и 12 корейских крестьян. В тот 
момент, когда самолеты кружили над лаге
рем, китайские добровольцы, а такж е ко
рейские врачи и медицинские сестры на
правились в  лагерь для того, чтобы спасти 
раненых.

А м е р и к а н с к и е  нравы
ГААГА, 10 мая. (ТАСС). Газета «Аль- 

гемейн дагблад» сообщает, что вчера ве
чером в одном из каф е в К арлсруэ (Запад
ная Германия) произошла драка между 
американскими солдатам и—белыми и нег
рами. Солдаты-негры выразили протест 
против казни Вилли Макги. После этого 
американские расисты набросились на нег
ров с кулаками и затеяли драку. В кафе 
была разбита вся посуда и поломана ме
бель. Д ля наведения порядка была вы зва
на воинская часть. В результате драки 
40 человек получили тяжелые ранения. 
50 солдат было арестовано.

Х Р О Н И К А

Президиум Верховного Совета СССР 
освободил т. Павлова Д. В. от обязанностей 
министра пищевой промышленности СССР 
в  связи с назначением его на другую от
ветственную работу.

*  *  *
Президиум Верховного Совета СССР 

назначил т. Сиволапа И. К. министром пи
щевой промышленности СССР.

Первенство Грузии 
по футболу

М есяц назад начался розыгрыш первен
ства Грузии по футболу. В соревнованиях 
участвую т 65 команд, разбитых на три 
группы.

Особенно интересно и напряженно про
ходят игры команд первой группы. В этой 
группе весьма успешно выступает новая 
команда «Строитель» (Тбилиси), которая в 
пяти матчах набрала 10 очков при хоро
шем соотношении забитых и пропущенных 
мячей (15 : 1). Вслед за ней идет чемпион 
республики—команда Тбилисского О круж 
ного Дома офицеров, у которой хотя и 
9 очков из 10 возможных, но с лучшим, чем 
у «Строителя», соотношением мячей (26:1).

Хорошо начали старт динамовцы Кута
иси, вышедшие победителями во всех трех 
матчах и имеющие 6 очков. Такое же чис
ло очков при худшем соотношении мячей 
имеет после пяти игр команда района име
ни 26 комиссаров (Тбилиси). 5 очков 
набрала после четырех игр команда «Ди
намо» (Батуми). Отлично подготовился 
коллектив тел а вс кого «Динамо», у кото
рого 5 очков после четырех игр. П ока он 
идет без поражения.

Н есколько слабее, чем в прошлом году, 
стартовала команда Трамвайно-троллейбус
ного управления (Тбилиси). Н абрав в че
тырех играх четыре очка, при скромном 
соотношении мячей (1 : 2), этот коллектив 
занимает в таблице седьмое место. Далее 
с тремя очками расположились динамовцы 
Сухуми, М ахарадзе и Поти и Боржомский 
«Спартак». Одинаковое число очков (2) 
имеют три динамовских команды—Зугди- 
ди, Гори и Сталинири. Таблицу замыкает 
«Локомотив» (Хашури), имеющий един
ственное очко после ничьей со «Спартаком» 
(Борж ом и).

Команды второй группы разбиты на две 
подгруппы— («А» и «Б»), После четверто
го тура в подгруппе «А» лидирует сборная 
города Рустави (6 очков из 8 возмож
ных). 7 очков имеет команда Ц ители-Цкл- 
ро в подгруппе «Б».

В третьей группе розыгрыш проводится 
по олимпийской системе. В западной зоне 
победителем оказалась команда Батумско
го района. Победитель восточной зоны 
выявится после финального матча коллек
тивов колхоза имени М ахарадзе (Гареу- 
банского района Тбилиси) и сборной Ква- 
релн.

Почин гудаутских 
физкультурников

СУХУМИ. (Н аш  корр.). Комсомольцы и 
физкультурники Гудаутского района обяза
лись провести месячник строительства 
спортивных площадок в колхозах и совхо
зах района и оборудовать за это время 
более 90 футбольных, волейбольных и бас
кетбольных площадок, полос препятствий, 
беговых дорожек, ям для прыж ков, обеспе
чить спортивные площадки необходимым 
инвентарем, создать во всех колхозах сек
ции по различным видам спорта.

Гудаутские комсомольцы и физкультур
ники обратились ко всем комсомольским 
и физкультурным организациям Абхазии с 
призывом поддержать их инициативу.

Матч легкоатлетов 
пяти городов

ТЕЛ А В И . (Н аш  корр.). Здесь прошел 
матч легкоатлетов Поти, Самтредиа, Хашу
ри, М ахарадзе и Телави. Первое обше- 
командное место завоевали спортсмены 
Самтредиа. З а  ними идут легкоатлеты  Те- 
лави , М ахарадзе, Поти, Хашури.

В коммунальном отделе исполкома 
Тбилисского городского Совета одна из 
комнат отведена для консультации ин
дивидуальным застройщ икам. Здесь раз
вешаны чертежи одноэтажных и двух
этажных жилых домов. На столах—ма
кеты зданий.

Застройщ ики могут здесь подробно 
ознакомиться с типовыми проектами и 
макетами своих будущих жилищ, полу
чить необходимую консультацию.

На снимке: индивидуальные застрой
щики за осмотром макетов.

Фото В. Тархова.

Летний график  
движения автобусов

Введено летнее расписание движении ав 
тобусов. В Д заудж икау  машины отходят в 
7 часов 30 минут и в 8 часов утра, в Цхне- 
ти — в 8 часов 30 минут, в Манглиси — в 
7 часов 25 минут и в 11 часов. По осталь
ным направлениям машины отправляются 
на час раньше, чем по зимнему расписа
нию.

Автобусы совершают ежедневно 27 рей
сов в различных направлениях С открыти
ем сезона на пригородных курортах число 
машин, курсирующих на этих линиях, будет 
значительно увеличено.

Водопроводная сеть  
для зелен ы х насаж дений
В прошлом году было закончено строи

тельство асфальтированной дороги, соеди
няющей Тбилиси с пригородным курортом 
Цхнети. Эта дорога поднимается высоко в 
горы. Вдоль нее высажены тысячи деревьев, 
главным образом, хвойной породы.

Чтобы обеспечить молодые насаждения 
поливной водой. Управление дорож ного 
строительства и подземного хозяйства ис
полкома Тбилисского городского Совета на
чало в прошлом году прокладывать здесь 
разветвленную водопроводную сеть.

Строители преодолели значительные труд
ности. Им приходилось метр за метром 
прокладывать себе путь в скалистом грун
те, вести трассу на склонах гор.

Общая длина поливной сети составляет 
2? километров.

На седьмом километре дороги Тбилиси— 
Цхнети закончилось сооружение большого 
резервуара. Строители обязались заверш ить 
эту работу к 1 мая, но закончили ее  до
срочно.

На речке Вере строятся новая более 
мощная насосная станция и бассейн с пло
тиной и шлюзами. Эта работа будет полно
стью закончена в текущ ем году.

На темы дня  

Покупатель требует...
В магазине №  5 «Главгастронома», с ^  і 

кая белой эмалью, стоят два больших *с, 
лодильных ш кафа.

Несмотря на это, магазин продает фр\г | 
товые воды, пиво, вино, другие напит^ 
в неохлажденном виде.

— Д ля напитков в ш кафах нег места,-, 
разводит руками заведующий гастрон ом ^ 1 
ской секцией В. Аракелов.

Но действительность опровергает сл08і 
секционера. В обоих ш кафах, где хранят?, 
масло и гастрономические товары , оказы?а. ! 
ется ещ е достаточно свободного места и д*, 
нескольких десятков бутылок.

В магазине №  39 Тбилпищеторга, Нг 
Колхозной площади, бутылки с натл-кау,! 
и минеральными водами «греются» на по., I 
ках и под прилавком. Т ут ж е находит?,! 
вполне исправный холодильный шкаф. о,. | 
не занят даж е наполовину и мог бы евр! ] 
бодно приютить сотню бутылок.

— У нас недавно была опись. — пытает, 
ся оправдаться продавец Г! Николадзе.-. 
И мы еще не успели как  следует разу?, 
стить товар...

Но и сегодня товар в  этом магазине вс? 
еш е «как следует» не размещен.

В городе—десятки магазинов, оборѵдо. 
ванных превосходными электрохододильны 
ми шкафами. В то же время во многих и 
этих магазинов покупатель не может найти 
холодного пива, лимонада, вина.

Холодильное оборудование, на которое по
трачены сотни тысяч рублей, по вине 
дельных работников магазинов используете, 
недостаточно разумно.

Иные продавцы и секционеры избегают 
лишних хлопот. Они предпочитают иметь 
товар «под рукой», то-есть на прилавке, , 
не «возиться» с холодильными шкафам, 
или со льдом.

Покупателя это не устраивает. Он требу
ет, чтобы в лепите месяцы в магазина» 
продавались холодные напитки.

С прохладным отношением директоров и 
продавцов магазинов к этому законному 
требованию покупателей надо покончить.

Н . Э Л И АШ ВИЛИ.

П О  Г О Р О Д У
•  Новую партию легковых автонюбилев 

«Москвич» подучил магазин «Глававтоіра- 
кторосбыта*.

•  Совещание врачей детских поликлиник 
и школ, посвященное вопросам гигиены, со
стоялось в  Доме санитарной культуры.

•  Костюмированный карнавал устраи
вается 13 мая во Д ворце пионеров * 
школьников имени Л . П. Берия в честь 
10-летия Дворца.

•  Около 15.000 человек обслуж ила в те
кущем году Тбилисская экскурсионная ба
за.

•  Больш ая группа учащихся —  выпуск
ников Тбилисского горного техникума вер
нулась с производственной практики и при
ступила к работе над дипломными проек
тами.

•  Возобновил работу планетарий в пар
ке культуры н отдыха имени С  Орджони
кидзе.

•  Конференцию покупателей провел 
книжный магазин №  б «Сакцигни».

•  Соревнования в спортивной гимнасти
ке среди низовых коллективов физкультуры 
начинаются 12 мая в спортивном зале 
имени Ленина.

•  В Сталнно выехала команда боксеров 
Добровольного спортивного общ ества «Ис
кра» для участия в соревнованиях на пер
венство Центрального совета общества.

Ответственный редактор

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Управление милиции МГБ Грузинской ССР
О Б ‘ Я В А Я Е Т,

*гто Госавтоинспекцией УМ М ГБ ГС С Р с 15 апреля 1951 года проводится полу
годовой технический осмотр всего авто-мототранспорта, тракторов на резино

вом ходу и автоприцепов.
Руководители автохозяйств и индивидуальные владельцы  автомашин обяза

ны  немедленно приступить к подготовке авто-мототранспорта к техническому 
осмотру.

Представляемый на технический осмотр авто-мототранспорт долж ен быть 
технически исправен, окраш ен, с обозначением на трех бортах грузовых машин 
присвоенных государственны х номерных знаков стандартного размера (высота 
30 см., ширина 12 см. и толщ ина штриха 3 см.).

П ри представлении авто-мототранспорт а на технический осмотр необходимо 
пред’являть госавтоинспектору:

1. Технический паспорт авто-мотомашины с заполненными в нем графами 
V I и VII разделов о  произведенных ремонтах, замененных агрегатах и о прой
денном километраже.

2. Квитанцию Госбанка об  уплате за каж дую  автомашину и трактор на 
резиновом х оду  по 5 рублей, за мотоцикл и прицеп по 3 рубля (деньги вно
сятся  в счет госбю дж ета —  раздел  12, §  7).

3. С правку о  ведомственной принадлежности авто-мототранспорта.
Технический осмотр авто-мототранспорта в городах и районах Грузинской

С С Р  проводится в период с 15 апреля по 10 нюня 1951 года, а по городу Тби
лиси в следующие сроки:

П о Кировскому району —  с 15 апреля по 25 мая, 
по Л енинском у району —  с  15 апреля по 25 мая, 
по М олотовскому р ай о н у — с 15 апреля по 25 мая, 
по району им. 26 ком иссаров— с 15 апреля по 5 июня, 
по району им. Берия —  с 15 апреля по 5 июня, 
по Сталинскому р ай о н у — с 15 апреля по 5 июня, 
по О рдж оникидэевскому району —  с 15 апреля по 5 июня, 
по Гареубанскому району — с 15 апреля по 5 июня.

Технический осмотр долж ен пройти весь авто-мототранспорт, принятый на 
учет ГАИ УМ М Г Б  ГС С Р.

Индивидуальные владельцы  и одиночные автохозяйства города Тбилиси с 
количеством автомашин д о  3-х единиц вклю чительно обязаны представить при
надлеж ащ ий им авто-мототранспорт на технический осмотр в указанные выше 
сроки в Госавтоинспекцию  УМ  М ГБ ГССР по Граж данской ул., №  1, с 10 до 
16 часов ежедневно, кроме воскресных дней.

Все руководители организаций, имеющих авто-мототранспорт, и индиви
дуальны е владельцы лично обязаны  обеспечить представление авто-мототранс
порта на технический осмотр в указанные сроки, а в  случае невозможности 
представления в указанны е сроки, не позже чем за 10 дней до окончания о с 
мотра, письменно сообщ ить Госавтоинспекции по месту состояния на учете 
авто - мототранспорта.

Л ица, не выполнившие настоящ его требования, бу д у т  привлечены к админи
стративной ответственности (ш траф до 300 рублей).

Н А Ч А Л Ь Н И К  У П РА В Л Е Н И Я  М И Л И Ц И И  
ЗАМ . М И Н И С Т РА  ГО С БЕЗО П А С Н О С ТИ  ГССР

В. МАИ Д Ж Г А Л А Д ЗЕ .

10 и іо  уда || Д О М  О Ф И Ц Е Р О В
и  И 11 .Проспект Руставели. 16)______ 12 N 13 МАЯ

Вы ступает народны* артист С С С Р, лауреат Сталинской премии

Игорь ИЛЬИНСКИЙ
Н аѵио в •  час. веч. (время местное). Билеты продаются.

— ■ II1 '"41 - I I  " I I ""1« " '»»

Г осуд арственн ы й  т е а т р  ю ного  зрителя
им. л. м. Кагановича

Воскресенье, 15 мая,
в 10 час. утра, в 2  час. дня и в 7 час. веч.

К О М  Б Л Е
ТЕА ТР  КУКОЛ

В 11 ч. утра 
О МАЛЕНЬКОМ ТЯО И С ЕСТРЕ  ЕГО Ю 

В  1 ч. д н я

ЛЕСНЫ Е АРТИ С ТЫ
і В 3 ч. дня

СКЛЖА О СЕРОМ ВОЛКЕ
Билеты продаются.

— І « І  » ■ Ч .Л « . . ' І  ........... - »

М. Р. и К. Б. Мгеладзе, О. М. и Ю. М. 
Мгеладзе с детьми. К. и Т. Мгеладзе из
вещают, что в в воскресенье. 13 мая. в 
3 часа дня, на кладбище в Ваке. на мо
гиле сына, брата, деверя и дяди, врача 

Михаила Михайловича Мгеладзе 
состоится гражданская панихида.

Коллектив работников Министерства лег
кой промышленности Грузинской ССР 
выраж ает глубокое соболезнование К. Г. 

Джануашвили по случаю смерти его 
брата

Владимира Георгиевича Джануашвили.

  Ш ІШ Ш ІИ ІШ ІІ І І І ІШ І І І І ІШ І І ІШ І І І І І І І ІШ П ІШ Ш ІІІН

1 ГОСУДАРСТВЕННЫ Й Д РАМ АТИЧЕСКИЙ  |  
ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕДОВА

12 мая 8 сп. 6 аб.
БИТВА З А  Ж И ЗН Ь

І  13 мая. днем, 8 сп. 16 аб., 9 стт. 17 аб.
БЕСПРИДАННИЦА  

I  13 мая, вне. аб.
Творческий вечер

I  заслуженного артиста Грузинской ССР : 
И. А. ОСИ ПОВА

ПОСЛЕДНЯЯ Ж ЕРТВА
= Н ачало веч. спект. в 8 ч. 30 м. веч., I 

дневных — в  12 ч . дня. 
Т ііш іііш ш іііш ііііш іііііііш ііііііік іііін ш ііііш ін іііііін н и ііи Г

Г. П. Войнич-Сяноженцкий с  женой и 
Т. В. Панцулая с прискорбием извещают 
о смерти студента Грузинского политех

нического института 
Джими Ростиашвмли 

и выражаю т соболезнование его матери 
Н. Д. Джобадзе.

I

И. 3. и Т. В. Талнашвили. Ш. 3.. Н. И. и 
Б. И. Талнашвили извещают, что 13 мая, 
в  2 часа дня. на кладбище в Ваке. на 

могиле сестры, золовки и тети 
Саломе Захаровны Махарашвили 
состоится граж данская панихида.

Ш. Рухадзе. К. Амашукели, Н. Бежани- 
иівили, М. Гочиашвили, А. Иорданидзе, 
К. Тетрадзе выражаю т соболезнование 
Т. Н. Квливидзе по случаю смерти ее 

отца
Николая Александровича Квливидзе.

Г. М. Манденов. Ш. И. Мосиашвили, Н. П. 
Мревлншвили, М. А. Медведев, Н. 3. Ма- 
чабели, М. X. Аветисян, П. Н. Самков,
В. Мирианашвили. В. С. Галусташвили, 
Л. И. Мирзоев, М. Кикнадзе выражают 
глубокое соболезнование М. Е. Карапетя

ну по случаю смерти его сестры 
Аракси Еремовмы Карапетян. 

Гражд. паних. 12 мая. в 7 час. веч., на 
кв.—5-й Дидубийский переулок, 7. Вы
нос 13 мая, в 4 часа дня, на Кукнйское 

кладбища.

Н. А. Какабадзе. М. Т. Гугушвили с 
сыном, Н. А Какабадэе с детьми, Л. и 
Г. Хамашуридзе извещают о смерти сына 

и племянника 
Тамази Гугушвили.

Гражд. паних 12 мая.в 8 час. веч., на 
кв.—Окроканская ул., 27. Вынос 13 мая, 

в 3 часа дня, на кладбище в Ваке.

А. Ю. Дгебуадзе, Ш. Н. Авалиани, Ш. Б. 
Тутберидзе, Ш. А. Габуния, И. Г. Кан
делаки. Г. В. Кикнадзе, Н. В. Абуладзе, 
Г. И. Нинидзе, В. Я. Пацация, Д. Е. Бор- 
ховик, М. А. Лейбович. Д. К. Спанаки вы
ражаю т соболезнование товарищу Деви- 
дзе К. М. по случаю смерти его матери 

Елизаветы Павловны Девидэе.

Г. И. Хазарадзе, Г. В. Оганезов, М. Г. 
Месхи, А. С. Гарибов, Т. М. Тевдорадзв, 
А. В. Чкареули, В. С. Паксашвили, С. О. 
Арутюнов выражают глубокое соболезно
вание Т. Н. Квливидзе по случаю смерти 

ее отца
Николая Александровича Квливидзе.

П РО ГРАМ М А  ПЕРЕД АЧ  ГРУЗИНСКОГО 
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ

(По радиостанциям на волнах 1.571 и 59.52 
метра и по городской трансляционной сети).

На 13 мая 

6.45—сюита И. Туския «Арсен*. 7.50—сту
денческие песни. 9.20—грузинские народные 
песни. 10.30—воскресный выпуск «Пионер
ской зорьки*. 12.15—литературно-музыкаль
ная радиопередача. 13.20—концерт студентов 
Тбилисской государственной консервато
рии. 13.50—радиожурнал «Литература да хе- 
ловнеба». 17.10—концерт для школьников. 
19.00 — передача: «Молодежь в борьбе за 
мир». 20.30—передача для работников сель
ского хозяйства (по станциям). 20.30—арии 
из опер (по городской сети). 20.45—грузин
ские народные песни. 21.10—беседа «Что из 
себя представляют ассоциация промышлен
ников США н «Комитет двенадцати*. 22.40 
—передача из цикла «О новых книгах лау
реатов Сталинской премии*. 23.00—популяр
ная музыка. 24.00—концерт балетной му
зыки.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета — 10 аб. «Аида*; 
театр имени Руставели — «Хевисбери Гоча» 
(творческий вечер М. Чихладзе); театр име
ни Марджанишвили—«Пастырь*; театр име
ни Грибоедова — 6 аб. «Битва за  жизнь*; 
театр армянской драмы— «Саят-Нова»; театр 
музкомедии—«Светлое будущее*; грузинский 
ТЮ З — «Ладо Кецховели», премьера (90 аб. 
в 8 час.); русский ТЮЗ — «Комбле* (156 аб. 
в 7 часов); театр санкультуры—«В горах 
Сванетии».

Сотрудники отдела МГВ Грузинской ССР 
И. Г. Кирмелашвнлн. И. И. Демуришвили, 
М. А. Алексанян. Э. Д. Лебанидзе. Н. В 
Дочвири, И. Е. Мачавариани. Г. А. Яра 
лов, М. Д. Набахтян. Е. Ф. Шишканова 
М. А. Петросова, Н. Г. Мчедлишвили вы 
рэж аю т глубокое соболезнование В. В 
Блуашвили по случаю смерти его матери 

Софьи Алексеевны Блуашвили.

Сын В. Блуашвили с женой Софией, до
чери М. Бакрадзе и А. Элисбарашвилн, 
зятья Г. Бакрадзе и А. Элисбарашвилн 
с глубоішм прискорбием извещают о 

смерти матери, свекрови и тещи 
Софьи Алексеевны Блуашвили. 

Гражд. паних 12 мая в 8 час. веч. Вы
нос 13 мая. в 3 часа дня, из кв.—Лер

монтовская ул.. 11-а. на Кукнйское 
кладбище.

Т. М. Биркадзе. Е. 3. Тавадзе, Д. В. То- 
тибадзе, Г. И. Мгебришвили. М. Е. Саль- 
никер. В. И. Леладзе, К. М. Надирадзе, 
Г. Т. Серопян, Н. А. Клнджян, А. Я. Бак
радзе. Г. А. Хевсурианн выражают собо
лезнование К. Г. Джануашвили по слу

чаю смерти его брата 
Владимира Георгиевича Джануашвили.

И. М.. Н. С.. Т. Л., И. А., Е. В., А. Л. 
Гоциридзе. О. Л. и Ш. Е. Гегечкори. Л. Д. 
Мхеидзе. В. С. Джапаридзе и Ю. Л. Бе
ридзе извещают о смерти деверя и дяди 

Кондратия Луарсабовича Гоциридзе. 
Гр. паних. 12 мая. в 8 час. веч. Вынос 
13 мая. в 2 часа дня. из кв.—ул. Ка- 

ландадэе. 29.

А. Г. Цатуров-Стальскнй с женой С. А. 
Патуровой-Стальской и с сыновьями 
К А. и Э. А. Цатуровыми, А. Г., Е. Г.. 
и С. Г. Цатуровы с семьями. Т. Г. Цату- 
рова-Арзуманова извещают о смерти от

ца. свекра и дедушки

Григория Яковлевича Цатурова.

I р. паних 12 мая. в 8 час веч., на кв. 
—Серебряный пер.. 18. Вынос 13 мая. 

в 4 часа дня. на кладбище в Ваке.

Коллектив работников Тбилисской гру
зовой АТК Министерства автомобильного 
транспорта Грузинской ССР извещ ает с 

смерти
Альберта Ашотовича Брутьян

и выраж ает соболезнование его брат> 
Брутьяну А. А. Гражд. паних 12 мая. і 
8 час. веч., на кв.—Серебряная ул.. 28 

Вынос 13 мая, в 4 часа дня.

Сотрудники отдела Министерства госу
дарственной безопасности Грузинской 
ССР В. Т. Амашукели, В. И. Сванидзе. 
А. В. Суслякова, М. А. Элбакидзе. Н. И. 
Гринберг, А. А. Черкезишвили. Л. Е. 
Маркелова. С. А. Саакова. М. И. Ивано
ва. Ф. А. Гркнчишин. А. С. Косаковская 
выражаю т глубокое соболезнование В. В. 
Блуашвили по случаю смерти его матери 

Софьи Алексеевны Блуашвили.

Б. А. Чхеидзе, В В. Качарава. А. Г. Тс 
дуа, В. Л. Цикоридзе, Н. А. Багратиони 
А. А. Микеладзе. В. Е. Цкитишвили 
Н. В. Павленишвили, Е. В. Мтавришвнлт 
Н. А. Амбокадзе. Г. Б Чинчаладзе. У. Г 
Хопѳрня, С. Ф. Загоруйченко выражаю 
соболезнование товарищу Девидзе К. 1У 

по случаю смерти его матери 
Елизаветы Павловны Девидзе.

Е. И. Елигулашвили, М. и Б. Гагулашви- 
лн, 3. и С. Чиквашвили с детьми вы ра
ж а ю т  соболезнование Р. С. Елигулашви

ли по случаю смерти ее отца 
Семена Рафаеловича Елигулашвили.
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